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■ Возвращаясь к напечатанному

весомее в той инициативнонй группе свердловских комсомоль
ских «вождей». Однако после выхода газеты на новый разговор 
вызвали меня только двое — Владимир Суставов и Андрей Глу
хих. Первый — начинающий и преуспевающий бизнесмен, руко
водитель малого предприятия со все объясняющим названием
«Рис». Второй возглавляет комсомольскую организацию У ПИ.

Приняв брошенный вызов, ребята решили не просто ответить 
шЛиой вопрос, но и, встретившись вместе, поразмышлять: что 
пр- 'зошло с комсомолом, с каждым из них, что ждет впереди.

Материал «Герои вчерашних дней» оставил несколько откры- ет нам в такое, скажем, не- 
тых вопросов для недавних комсомольских лидеров. Главный, 'мирное время выжить, 
прозвучавший в конце публикации, — во что верим сегодня? О комсомоле: как такового, 

Не буду сейчас строить иерархическую лестницу: кто был 'комсомола нет уже лет пять.

Корр.: — Володя, почему ты 
выбрал бизнес, предпринима
тельство после стольких лет 
упорной борьбы за новый союз 
молодежи!

В. С.: — Все наши попытки 
были сведены на нет XXI 
съездом ВЛКСМ. Тогда мы бы
ли за то, чтобы комсомол стал 
федерацией молодежных ор
ганизаций, правопреемником 
коммунистической организации 
молодежи, но этого не произо
шло. Ты приводил мою цитату, 
что комсомол в ближайшее 
время должен доказать: он мо
жет защищать интересы моло
дежи. Этого не получилось.

Все, что было в моих силах, 
я сделал. Но сегодня, остава
ясь номинально комсомоль
ским работником, в организа
цию уже не верю. Комсомол 
остается чисто коммунистиче
ской организацией. Не смогли 
сделать федерацию — что ж, 
ребята, получите сегодня ре
зультат: неверие в комсомол, 
падение численности, отсутст
вие поддержки со всех сторон 
— и справа, и слева...

И я считаю, что сегодня по
тенциал комсомола уже исчер
пан, Никакой XXII съезд ни
каких проблем уже не решит. 
В свое время мы, конечно, ис
кренне верили, у нас было пол

А вы слышали?
АЧИТ. Более десяти лет об

щественность Ачита «воева- 
ла» за открытие в поселке 
краеведческого музея. Нако
нец местные власти выдели
ли для этого помещение быв
шего склада при Доме пио
неров. Кроме того. что оно 
сырое, темное и не приспосо
бленное для хранения экспо
натов и документов, оттуда 
волевым решением властей 
выселена хозрасчетная худо
жественная мастерская. Трое 
художников оказались выбро; 
шены на улицу. Характерный 
для нашего отношения к куль
туре шаг: музей—склад, ху
дожников — за дверь.

Н1ИЖНИЙ ТАПИЛ. На месте 
очередного преступления работ
никами милиции схвачен, на
конец-то, насильник и граби- 
1тс»ль, терроризировавший не
сколько последних недель 
женщин, отдыхающих в Пихто
вых горах. Им оказался ра
бочий одного из местных за
водов, отец семейства. При 
задержании он оказал ожес
точенное сопротивление: су
мев выхватить у участкового 
инспектора пистолет, ранил 
его в ногу. Пока коллеги по
страдавшего «оязаяи» прес
тупника, его жертва оказала 
участковому первую помощь.

КРАСНОУФИМСК. По облас
ти вновь поползли слухи — 
на этот раз о замораживании 
5 t- и 100 рублевых купюр. 
Жертвами этих слухов стали 
в минувшие дни сотрудники 
городских сберкасс Красно
уфимска: всю последнюю не
делю их буквально осаждали 
желающие разменять новые 
50- и 100-рублевки на купюры 
поменьше образца 1967 года. 
Слухи эти не подтверждаются 
— Кабинет Министров молчит, 
молчат и руководители бан
ков области. Кстати, в Крас
ноуфимске пострадали не 
только сотрудники сберкасс, 
но и сами горожане: многим 
из них из-за ажиотажа не 
удалось заплатить за кварти- 
ру, телефон, взять со сбер
книжки деньги.

КИРОВГРАД. Городское хо
зяйство Ки ровера да трещит 
по швам. Из памяти людей 
еще не изгладились жаркие 
июньские дни, когда экс 
ваторщик завода твердых 
сплавов повредил водопровод 
и город неделю жил без во
ды. Не работали детсады, к 
автоцистернам с водой вы
страивались километровые 
очереди. И вот на днях — но
вое испытание. По необъяс
нимым причинам вышел из 
строя трансформатор элек
троподстанции мелькомбината, 
и город на 6 часов погрузил
ся во мрак. Убытки предприя
тий с непрерывным режимом 
составит и миллионы рублей 
И это еще не все: в городе 
почти не ходят автобусы, си 
туация с транспортом весьма 
сложная. И не мудрено; на 
днях начальника автопред- 
приятия Юрия Лобова пря
мо с производственной опера
тивки доставили... в медвьь* 
треззитель.

БОГДАНОВИЧ. Первый безра
ботный в Богдановичеком
районе зарегистрирован мест
ной службой занятости насе 
ленил. Им стал водитель из 
села Байны А. П. Нифонтов. 
По прогнозам сотрудников 
службы, и концу года «армия 
безработных» Богдановича 
может достигнуть 400 чело
век.

АРТИ. Деревня Шигири Ар
гунского района наконец-то 
телефонизирована. Это знаме
нательное событие принесло 
в кон1|э 20 го века полутора 
тысячному населению деревни . 
большую проблему. Сельчане 
крепко призадумались —куда 
поставить их единственный 
телефонный аппарат? В кон 
це концов все сошлись во 
мнении, что удобнее всего 
пользоваться телефоном в До
ме культуры, так как рабо
тает он круглосуточно, в от
личие от двух других присут
ственных мест деревни — сто
ловой и здравпункта. Когда- 
то радовались «лампочке 
Ильина», интересно, кого бла
годарить за трубку?

*УРАЛ-АКЦБПТ».

но оптимизма, была группа эн
тузиастов, идея нас объединя
ла. Но, к сожалению, у нас — 
то есть у Глухих, Калинченко, 
Боброва, Суставова, Парфено
ва, Бека, Сотникова и других — 
попросту не хватило сил.

А сейчас — ну что ж, пос
ле драки кулаками не машут. 
Надо делать новое дело...

Корр.: — Каждый за себя!
В. С.: — Почему? В принци

пе, у каждого, конечно, появи
лись свои интересы. Если Дима 
Калинченко, например, верит 
в свою «американскую мечту», 
то я в нее безраздельно не 
верю. Полгода назад, когда я 
фактически ушел с комсомоль
ской работы, я решил: если 
мне не удалось сделать хоро
шую жизнь для всех, я буду 
стараться, по крайней мере, 
для группы моих соратников 
делать все возможное. Я верю 
в здоровый дух предпринима
тельства, верю в Россию и ее 
Президента.

А. Г.: — Начну с последней 
фразы Володи. Я ни в прави
тельство, ни в Россию, ни в 
Президента не верю. Может, 
это ошибочно, но сегодня для 
меня важно, что есть группа 
людей, моих друзей, которым 
верю я, и которые, надеюсь, 
доверяют мне. Это и позволя-

ПОМОЖЕМ
РУСЛАНУ!

Тяжелобольному Руслану 
Xannueey пяти лет, сыну 
работницы станции Перво
уральск, необходима валюта, 
так как лечение возможно 
только за рубежом. Диаг
ноз — нейробластома забрю- 
шного пространства. Возмож 
но, откликнутся на наш при- 
зыв предприятия, организа
ции, кооперативы и гражда 
не, кому не чужды милосер
дие и сострадание.

Деньги просим перевести 
на текущий счет № 2 в Ком
банке г. Первоуральска 
№ 17791054. Счет принадле
жит профкому станции Пер
воуральск.

Е. И. КИРЕЕВ, 
начальник станции;

Л. В. СИЧ, 
председатель профкома.

АЙ-ТИВИ
ПО-АРТЕМОВСКИ

Небольшой (по сравнению со 
Свердловском) провинциальный 
Артемовский обладает ныне

Была система, позволявшая ре
бятам с какой-то «искрой 
божьей в глазах» себя реали- 

.аовывать. Теперь нужно, чтобы '

ФОРМУЛА ВЕБЕРА
каждый расставил для себя все 
точки над «i». Кто за какие 
идеалы, в чем он себя видит, 
кем. И этот процесс размеже
вания — это вовсе не «битва 

.^народов» (как меня упрекают 
в обкоме: «Ты нас снова за
ставляешь махать кулаками!»). 
Просто каждый должен чест
но все себе до конца сказать, 
найти свою социальную нишу. 
Иначе организация будет оста
ваться аморфно-декларирую- 
щей, нерабочей. А когда все 
разойдутся по своим «кварти
рам», тогда уже из этого, из 
остатков, сформируется нечто 
новое. Традиционный же ком
сомол должен благополучно 
остановиться в развитии. Ко
нечно, останутся ортодоксы, 
кто-то готов будет лезть на 
баррикаду, хватать винтовку, 
оставаться классическим марк
систом. Это, как я понимаю, 
окончательно восстановит про
тив комсомола широкие массы 
советской молодежи. Аргумен
ты? Организация стареет, из 
школ приходят некомсомоль- 
цы. Воссоздание, воспроизвод
ство остановилось. И это уже 
неспособная к действию орга
низация. Традиционный клас
сический ультралевый марк
сизм уже никому не нужен.

Возрождение России... Я все

своим собственным телевидени
ем. Правда, АТВ (Артемовское 
телевидение) выходит в эфир 
всего два раза в неделю (сре
да и суббота), зато оно не 
пользуется кабелем. Передачи 
АТВ транслируются по деци
метровому диапазону и, чтобы 
иметь возможность смотреть 
его программы, горожанам на
до всего лишь установить на 
своих телеприемниках блок 
Д/МВ.

А деньги на существование 
местной студии телевидения от- 
числяются с городских пред
приятий. В программы АТВ 
входят местные новости, муль
типликационные и художест
венные фильмы.

В. КЛИНОВ.

НА ТРИ
БИЗНЕСМЕНА
БОЛЬШЕ

В прошлую пятницу, 26 июля 
в Красноуфимске встретились 
представители молодежного 
бизнеса Красноуфимского, 
Ачитского и Артинского райо
нов.

Организована эта встреча
правлением. Российского союза 

больше прихожу к выводу о 
том, что прав был один умный 
немец Макс Вебер. Он сказал, 
что всякая новая власть, какой 
бы демократичной она ни бы
ла, пока она не «наестся», не 
удовлетворит свои личные ин
тересы и потребности, до тех 
пор не будет заниматься проб
лемами тех, кто ее избрал. Ну 
и, судя по тому, как и что ре

шают наши новые Советы на
родных депутатов, можно при
знать: Макс Вебер не ошибся...

В. С.: — В чем-то я тебя под
держу, в чем-то — нет. Пом
нишь, на XXI съезде комсо
мола мы говорили, что слиш
ком долго пришлось жить в 
«коммуналках». Пора разбе
жаться по отдельным «квар
тирам»? И сегодня мы, «вче
рашние герои», живем в от
дельных изрлирозанных квар
тирах. Пусть в одном подъез
де, даже на одной площадке, 
но сами по себе. Почему я не 
согласен с тем, что власть обя
зательно должна сначала на
сытить собственное чрево? Во- 
первых, я достаточно хоро
шо знаю Бориса Николаевича, 
знаю, что он прежде всего бу
дет работать на интересы на
рода. Знаю его команду: это 
люди, которые под себя грес
ти не будут. Вот почему я ве
рю в Россию и ее Президента. 
А то, что мы теперь по от
дельным квартирам... Уверен, 
в трудную минуту каждый из 
нас поможет соседу. И мы спо
собны найти общий язык, об
щее дело с тем, чтобы каж
дый из нас стал нормальным 
свободным человеком. Чело
веком с его потребностями и 
реализованными возможностя
ми. Я как человек молодой и 

молодых предпринимателей 
(Свердловское отделение). В 
результате бизнес-тусовки ря
ды деловых людей пополни
лись: три человека вступили в 
союз, еще трое подали заяв
ления о намерении вступить.

Подобные встречи в бли
жайшее время планируются во 
всех крупных промышленных 
центрах Свердловской области, 
а 25 сентября состоится съезд 
Свердловского отделения 
РСМП.

За короткий срок — два ме
сяца — новоиспеченный Союз 
собрал под свои знамена уже 
66 молодых бизнесменов об
ласти.

С. СЕРГЕЕВ.

МНЕ СНИТСЯ
КАНКАН

12 августа на сцене ТЮЗа 
состоится первый спектакль 
нового, недавно созданного 
коллектива при Свердловском 
Центре культуры и искусст
ва — синкрет-тсатра «Екате
ринбургское кабаре». Главное 
направление репертуара —ос
трожанровые пьесы и либрет
то: тут и водевиль, и фарс, 
и бурлеск, и жестокая мело
драма (обязательно жестокая!), 
и триллер, и феерия!

Второе направление театра 
— назовем его условно «экзо
тическим» — это собственно 
жанр кабаре — веселые и яр
кие зрелища на грани дружес
ких отношений со зрителем, 
который поймет и опасную 
шутку, и солоноватый намек 
(только не пошлый. не дай 
Бог!), и игривую иронию, и 
вообще всякую забавную вы
ходку и вольность.

И, наконец, третье направ
ление: «детское кабаре» —это 
развлекательный, зрелищный, 
музыкально _ комедийный театр 
для детей, яркий и зарази
тельный.

Готовятся сразу несколъно 
спектаклей: «Цветы для нелю
бимых», который ставит М. 
Морейдо, балетмейстер, заслу

долгое время бывший матери
ально не обеспеченным, став
лю сегодня во главу угла ин
тересы материальные. Мы уже 
убедились, что идеи, не под
крепленные средствами, поги
бают. И обманули молодежь. 
Новая власть возможность реа
лизовать свои интересы нам 
даст: пришло время исправить 
ошибки, помочь молодому по

колению реализовать себя.
А. Г.: — Извини, я не верю 

власти в России еще и потому, 
что между мной, избирателя
ми и этой Российской властью 
слишком много посредников, 
маклеров, каждый из которых 
урывает себе по куску на рай
онном, городском и областном 
уровнях.

В. С.: — Андрей! Я же не 
говорил, что верю в Скрипчен- 
ко, Самарина или Росселя! 
Речь шла о России. А эти — 
посредники... Элементарный 
пример: то, что Свердловская 
область запрещает вывоз то
варов за ее пределы — это же 
нарушение закона. Я как ма
ленький советский бизнесмен 
привлекаю в область продукты 
питания. Но теперь, после это
го решения, «эмбарго», я не 
в состоянии вывезти тару под 
овощи, фрукты и прочее. Глу
пость!

А. Г.: — Об этом я и гово
рил. Между хорошими зако
нами и мною, простым изби
рателем, стоит свора бюрокра
тов, сводящая на нет все хоро
шее. И я не в состоянии что- 
либо изменить, убрать своим 
голосом зарвавшихся царьков. 
Вспомни хотя бы эпопею по 
отзыву Исакова — многого мы, 
избиратели, добились? Ты — 
маленький бизнесмен, я — ма-

Знакомьтесь: Ольга Ку
ваева, жительница города 
Богдановича. Ее возраст по 
этому снимку определить 
нетрудно. А вот профес
сию — посложнее.

Только не подумайте, что 
в свое рабочее время Оля 
болтает по телефону с по
дружками. Телефон — одно 
из орудий ее труда. Но она 
не телефонистка, не диспет- 
49p дадгсопарка и не секре
тарь какого-нибудь началь
ника. Она и сама началь
ник. И «ворочает» ой ка
кими большими делами.

Однако хватит интриго
вать вас, дорогие читатели. 
Ольга Куваева — мастер 
смены железнодорожного 
цеха Богдановичского огне
упорного завода, который 
производит доставку добы
той на руднике глины по 
железной дороге на пред
приятие. А в обязанности 
Ольги входит координация 
ритмичного движения со
ставов и организация по
грузки глины.

Вот так. И, наверное, 
только наши девушки умуд
ряются сохранять обаяние 
и женственность, выполняя 
любую самую трудоемкую, 
ответственную, неженскую 
работу.

Фото Н. ВИНКОЛЯ.

женный деятель искусств 
РСФСР и Коми ССР Л. Флег- 
матов. Второй спектакль по 
сюжету комедии Тита М акция 
Плавта «Менехмы» («Близне
цы») и называется он «Древ
негреческий анекдол*».. Поста
новщик — заслуженный дея
тель искусств РСФСР Г. Ми
хайлов, художник — В. Ан- 
шон, балетмейстер — О. Огур
цова.

Художественный руководи
тель театра драматург и ки
носценарист Эдуард Вериго 
объясняет, почему в названии 
театра есть слово «синкрет». 
Ои вычитал его в статье Пле
ханова, где он называет син
кретичным первобытное ис
кусство. Потому что синкре
тизм — это значит нераздель
ность, неразрывность разных 
элементов: музыки, пения, ре
чи, та-нца.

Так что поспешим насла
диться канканом, блеском 
костюмов и юмора в «Екате- 
ринбургенам кабаре»!

К). ВАГАНОВА.

ВСЕГО ТРИ
ДНЯ...

и вы настоящий шоумен, 
обещает вам Виктория Коре
нева и школа шоуменов све
рдловского Дворца молоде
жи. Педагоги-организаторы, 
вожатые, заведующие отде
лами досуга домов и двор
цов культуры, не упустите 
великолепную возможность 
получить собственного шоу
мена для проведения различ
ных творческих мероприя
тии! Чему научатся в школе 
шоуменов и пригодится ли 
это вам, судите сами: орга
низация массовых игровых 
шоу-программ, овладение со. 
временными приемами ре
жиссерского и актерского 
мастерства и увлекательной 
работы с любой аудиторией.

М. ЗАЛОГИНА. 

ленький комсомольский работ- 
ник, все ааы — маленькие граж
дане России... Мы не способны 
своею волею что-то остано
вить, изменить. И потому я не 
верю в эту новую хорошую 
«народолюбивую» власть.

В. С.: — То, о чем мы гово
рим, вызвано одной-единст- 
венной причиной. Сегодня на 
всю ситуацию накладывается 
отпечаток «немирного» време
ни. После второго апреля на
ступило время, когда все чрез
мерно ужесточилось. Единст
венный выход на данном эта
пе — отпустить цены совсем. 
Не повышать, а отпустить. И 
тут я делаю ставку на Россий
ское правительство, уверенно 
идущее к рынку.

А. Г.: — Тогда как экономист 
объясни мне: нормально ли то, 
что молодой человек сегодня 
стремится заработать не рубли, 
а доллары? Способна ли совре
менная Россия решить этот во
прос в пользу рубля?

В. С.: — Как экономист и 
бизнесмен я тебе отвечу: для 
этого нужно решить внутрен
нюю задачу. У нас сегодня в 
стране имеют хождение два 
вида денег: рубль наличный и 
рубль безналичный. Тот же те
лефакс, к примеру, можно ку
пить наличными за 20 тысяч, а 
по безналичке — за 25—30 ты
сяч. Это нормально? Нет. А по
чему? Потому что советское 
законодательство создало про
блему перевода одних рублей 
в другие. Пока мы не уравняем 
в покупательной способности 
рубль «живой» и рубль безна
личный, невозможно будет го
ворить о решении второй за
дачи — конвертируемости руб
ля. И эту первую, внутреннюю 
задачу как раз в состоянии ре
шить Россия.

А. Г.: — Прекрасно. Но что 
мы можем дать молодому че
ловеку именно сегодня? Опять 
обещания? Он ими сыт, и пле

Совет Министров РСФСР
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 19 июля 1991 г. № 412.
г. Москва.

о дополнительных мерах по компенсации 
населению потерь в связи с ростом 

розничных цен.
Совет Министров постановляет:
1. Ввести целевые ежегодные выплаты на приобретение ком

плекта школьной или другой детской одежды в следующих раз
мерах:

на детей'дошкольного возраста и учащихся школ в возрасте 
до 13 лет — 200 рублей;

на учащихся школ в возрасте старше 13 лет, а также учащих
ся профессионально-технических учебных заведений, которые в 
соответствии с решениями правительства СССР и правительства 
РСФСР не обеспечиваются 'Обмундированием и питанием, — 
250 рублей.

2. Рекомендовать Советам Министров республик в составе 
РСФСР, исполкомам Советов народных депутатов автономной 
области и автономных округов, крайисполкомам, облисполкомам, 
вице-мэру г. Москвы и мэру г. Ленинграда определить с уче
том природно-климатических условий стандартные комплекты 
одежды для детей дошкольного возраста, учащихся дневных 
школ, а также учащихся профессионально-технических учебных 
заведений.

Председатель
Совета Министров РСФСР И. СИЛАЕВ.
Управляющий делами

Совета Министров РСФСР А. ТРЕТЬЯКОВ.
Министр финансов РСФСР и первый заместитель председателя 

Комитета по делам семьи и демографической политики при 
Совете Министров РСФСР разъяснили в этой связи:

В соответствии с дополнительными мерами по компенсации 
населению потерь в связи с ростом розничных цен. в целях соз
дания дополнительных гарантий социальной защиты семей с 
детьми и учащейся молодежи установлены целевые ежегодные 
выплаты на приобретение комплекта школьной формы и другой 
детской одежды.

На детей дошкольного возраста и учащихся школ в возрасте до 
|3 лет размер компенсации на эти цели составляет 200 рублей, 
на учащихся школ в возрасте старше 13 лет, а также учащихся 
профтехучилищ, которые не обеспечиваются обмундированием 
и питанием, — 250 рублей.

Выплаты компенсации на указанные цели производятся по 
месту работы матери (в случае ее отсутствия — отца, опекуна) 
предприятиями, учреждениями, организациями с возмещением 
этих расходов из соответствующих местных бюджетов с последу
ющим отнесением на расходы респ уЭли канского бюджета 
РСФСР.

В этом случае, когда родители ребенка не работают, указанные 
выплаты производятся органами социального обеспечения.

Средства на приобретение школьной и другой детской одежды 
переведены Министерством финансов РСФСР местным финансо
вым органам 19 июля 1991 года.

В связи с изложенным предлагаем обеспечить финансирова
ние указанных мероприятий и установить строгий контроль за 
предоставлением этих компенсаций.

вал на хорошее или плохое 
правительство. Он знает, что 
никто его не может сегодня 
обеспечить, защитить, поддер
жать.

В. С.: — Я свою социальную 
нишу нахожу. Что я могу дать? 
К себе, в свое малое предприя
тие я нанимаю ребят молодых, 
способных. Они имеют соци
альную защищенность, мате
риальную стабильность. Я го
тов привлекать к сотрудниче
ству широкие слои молодежи. 
Раскрывать все тонкости не 
стану, но скажу, что к концу 
сезона 100 человек будут впол
не довольны сотрудничеством с 
моей фирмой. А область по
лучит так необходимые ей про
дукты питания. И потому я 
считаю, что свою роль в этом 
мире, в это время я выпол
няю. Это — моя социальная 
ниша, без идеологии, без кра
сивых обещаний на завтра. Ни
какой съезд комсомола этого 
бы не сделал. Вот почему я 
верю в Россию. Без этой уве
ренности я бы и браться за 
свое дело не стал.

Как-то незаметно разговор 
наш из комсомольско-носталь
гического превратился в почти 
глобальный. Еще не был издан 
Указ о департизации, еще вы
нашивались в неведомой утро
бе союзного правительства но
вые способы залезть в опус
тевший карман доверчивого 
народа... Впереди и молодого 
бизнесмена, и комсомольского 
секретаря ждут не самые при
ятные испытания на прочность. 
Баталии, немного наивные, не
много нигилистские — на тех 
забытых почти позапрошлогод
них съездах и пленумах ка
жутся теперь хорошей репети
цией настоящей, жесткой жиз
ни. Жизни, в которой каждый 
день нужно делать выбор са
мому. Молодое поколение вы- 
бирает.м

С. МОЛОДЦОВ.

ВЫ ЛЮБИТЕ 
МОЛОДЕЖНУЮ ПРЕССУ? 

Вы живете в Свердловске, 
Невьянске или Таборах?

Вам просто повезло! Почему! Сравните!
Цена подписки на молодежные издания в 1992 году: 
«Смена» (Ленинград) — 40 руб.
«Тюменский комсомолец» — 46 руб, 80 коп.
«Ленинская смена» (Алма-Ата) — 36 руб.
«Молодежь Эстонии» — 159 руб.
«На смену!» — 35 руб. 40 коп.

На месяц — 2 руб. 95 коп., 
на квартал — 8 руб. 85 коп., 

на полугодие — 17 руб. 70 коп.
Подписка чо всех отделениях связи — с 1 августа.

В Кабинете

Министров СССР 
и Совете
Министров РСФСР

Руководствуясь решениями 
первого Съезда народных де
путатов СССР и первого Съез
да народных депутатов РСФСР, 
Кабинет Министров СССР и 
Совет Министров РСФСР при
няли предложения трудовых 
коллективов расположенных 
на территории РСФСР объе
динений, предприятий и орга
низаций государственной ас
социации промышленности 
строительных материалов (Со- 
юзетройматериалов) о перехо
де с 1 июля 1991 г. под юрис
дикцию органов государствен
ного управления РСФСР.

Госкомимуществу РСФСР, 
Минпрому РСФСР поРУмено 
с участием ГКАП РСФСР обес
печить в установленном по
рядке прием указанных объе
динений, предприятий и ор
ганизаций.

Установлено, что:
в ассоциацию «Союз строй

материалов» могут входить на 
договорных началах объедине
ния, предприятия и организа
ции независимо от форм соб
ственности и ведомственной 
подчиненности, в том числе 
расположенные на территории 
других республик и за рубе
жом;

впредь до завершения всех 
организационных мероприятий 
по переходу объединении, 
предприятий и организаций 
ассоциации «Союзстроймате- 
риалов» под юрисдикцию ор
ганов государственного управ
ления РСФСР и других рес
публик руководители и иные 
должностные лица этой ассо
циации и входящих в ее сос
тав концернов, а также орга
низаций, обслуживающих от
расль. продолжают осуществ
лять ранее возложенные на 
них функции;

-при осуществлении разго
сударствления объединений, 
предприятий и организаций 
ассоциации «Союзстрой мате
риалов» часть акций (паев) в 
размерах, определенных сов
местно * Госкомимуществом 
РСФСР и Фондом государст. 
венного имущества СССР, ос
тается в собственности Союза 
ССР;

переход объединений, пред
приятий и организаций ассо
циации «Союзстройматериалов» 
под юрисдикцию органов го
сударственного управления 
РСФСР осуществляется при 
сохранении долгосрочных со
глашений, сложившихся науч
но-технических и .хозяйствен
ных связей, поставок продук
ции для государства, имею
щейся кооперации и других 
обязательств с учетом обще
союзных интересов.

В Комитете
конституционного 
надзора СССР

Комитет обсудил предложе
ния председателя Верховного 
Совета СССР. комитета Вер
ховного Совета СССР по глас
ности. правам и обращениям 
граждан дать правовую оцен
ку Указу Президента РСФСР 
от 20 июля 1991 года *0 пре
кращении деятельности орга
низационных структур поли
тических партий и массовых 
общественных движений в го
сударственных органах, уч
реждениях и организациях 
РСФСР». В связи с тем. что 
названный Указ касается ос
новных прав и свобод граж
дан, комитет принял его к 
рассмотрению.

В соответствии с установ
ленной законом процедурой 
заключение по этому вопросу 
может быть принято после 
его изучения и рассылки про
екта, порядок и сроки подго
товки которого регулируются 
регламентом комитета.

Решено также обратиться 
и Президенту РСФСР с пред
ложением отложить вверение 
в действие упомянутого Указа 
на период его рассмотрения 
в Комитете.
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НА СМЕНУ!

БАМ!
БАМ!
БАМ!
БАМ!

А КАК ГРЕМЕЛО!
Все мои школьные годы 

прошли под ликующий 
грохот литавр и браво-од
нообразные песни, в кото
рых «гудело время, зве
нели провода и т. д. Под 
громогласные призывы мо
лодежь (как я завидовал 
тем, кто старше) срыва
лась с насиженных мест 
и под оптимистичный плач 
родных и любимых отпра
влялась на очередную 
стройку пяти-семилет- 
ки.

Байкала - Амурская ма
гистраль не зря была объ
явлена очередной Строй
кой века (тем более, если 
учесть, что начали зто 
дело едва ли не при царе 
Горохе). На обложке одно
го из ежегодных сборников 
«Фантастика», помню, бы
ла феерическая картина 
«БАМ проляжет до океа
на». Это было уже даже 
не смешно. Оставим, впро
чем, вчерашний день в по
кое, как живет БАМ се- 
годняВ

Па снимках В- Сая- 
пина (Фотохроника ТАСС) 
станция Чара, что стоит 
на легендарной трассе. За 
сутки проходит по стан
ции четыре пары «пасса
жиров» да чуть больше— 
товарняков. Сказывается 
здесь не только нынешний 
общий спад, но и просче
ты при первоначальном 
планировании трассы. 
Беспокоит железнодорож
ников и незавершенность 
широко разрекламирован
ного строительства, ведь 
до сих пор БАМ эксплуа
тируется в объеме пуско
вого комплекса. В Чаре, 
например, многие миллио
ны затрачены на укладку 
станционного пути, а 
большая его часть не ис
пользуется из-за останов
ки строительства, стои
мость которого всего нес
колько тысяч.

Еще совсем недавно ив 
БАМ ездили за продукта
ми. Что происходит сегод
ня, вы можете, видеть на 
среднем снимке; пришел 
скорый поезд Москва-Тын- 
да — и кинулись местные 
жители к вагону-рестора
ну: хоть чем-нибудь отова
риться. Что удивляться, 
бегут с БАМа люди.

Ветераны строительства 
с горечью говорят: «Ког
да мы сюда приезжали, 
оркестры гремели, а те
перь стройке не нужны, 
так нормально и не 
уедешь». Действительно: 
контейнеров не хватает, 
очередь растянулась на 
месяц, вот и сидят люди 
сутками на станции, ждут, 
сами не. зная, чего...

В. САЯПИН, 
М. ОРЛОВ.

В 1852 году в России на
шли крупный клад монет. Не
ходка стала уникальной, ибо 
она давала ученым возмож
ность доказать, что в Древ 
ней Руси в домонгольский пе
риод ходили деньги не толь
ко в виде лоскутов шкур и 
кожи, но и были монеть! с 
именами князя Владимира. 
Деньги были нескольких ви
дов. Но на всех было в том 
иля ином виде изображение 
странного знака, смысл кото
рого на сегодняшний день до 
конца еще не расшифрован. 
До сих пор идет спор исто
риков по поводу княжеского 
«знака Рюриковичей». Родо
вой ли это знак или знак соб
ственности? Время его суще
ствования — X—XIII века. Все 
знаки династии Рюриковичей 
имеют вид двузубца и трезуб
ца. Но главное, что ни у ко
го из князей нет двух схо
жих рисунков знака. У каж
дого на свой манер.

Прошло немало лет, и вот 
на Руси появляются новые 
эмблемы. В XV веке особен
но выделились две из них — 
»садчик на коне и двуглавый 
орел с распростертыми 
крыльями. Многие историки 
полагают, что это произошло 
в результате брака царя Ива
на III и Софьи, племянницы 
византийского Императора 
Константина Палеолога. Сое
динились два герба — Мос
ковского государства (всад
ник) и Византии (орел).

Вначале святой Георгий По
бедоносец был просто воо
руженным всадником, рус
ским воином на коне, защи
щающим родную землю от 
врагов. А позже всадник ста
новится святым Георгием, Эта 
версия принесена на Русь 
иностранцами, которые, видя 
наши печати и монеты, Связы
вали всадника с широко рас
пространенным на Западе 
святым. Та« с их легкой руки 
пришлась по душе русскому 
народу эта версия. С годами 
святой Георгий, поражающий 
змею в геральдическом щите, 
появляется на груди двуглаво
го орла — на общем госу
дарственном российском гер
бе. Такое сочетание как бы 
символизировало объеди
нение 'земли русской под эги

Далекое — близкое

РОДОСЛОВНАЯ
РОССИЙСКОГО ГЕРБА

дой московских князей. С 
XVIII века святой Георгий 
становится официальным гер
бом Москвы.

Пришедший из Византии 
двуглавый орел появлялся на 
печатях и монетах, соединял
ся в рисунке с всадником и 
изображался один. Лишь пои 
императоре Петре I орел 
трансформируется в офици
альный государственный герб 
и принимает определенный 
образ. В лапах символическая 
птица держит скипетр и дер
жаву — признаки царской 
власти. Над головами орла 
помещаются три короны. Ин
тересно, что до царя Михаи
ла Федоровича корон было 
две, а между головами нахр- 
дился крест — символ право
славия. В 1625 году госуда
рем было велено вместо кре
ста помещать третью корону. 
С утверждением Петром Ве
ликим первого российского 
ордена святого Андрея Пер
возванного московский герб 
«а груди орла почти всегда 
не изображениях окружен 
цепью со знаком ордена.

Франция всегда считалась 
законодательницей мод. Не 
удержались от заимствований 
и геральдисты России. На из
готовленном в Париже в на
чале XIX века столовом сер
визе для российского импе
раторского двора был изо
бражен двуглавый орел с ши
роко распущенными крылья
ми, держащий в лапах пере
витые лентами громовые 
стрелы, факел и лавровый 
венец. В таком негеральдиче- 
ском, скорее фантастическом, 
виде он переходит и на неко
торые монеты.

Но наступает год 1830, и 
орел постепенно принимает 
опять новую форму. На его 
>срылья помещаются гербы

царств Казанского, Астрахан
ского, Сибирского, Польско
го, Херсонеса Таврического и 
великого княжества Финлянд
ского.

И наконец, в 1859 году при
нята последняя разновидность 
формы царского орла. Рису
нок эмблемы выполнялся мак
симально приближенным к 
правилам геральдического ис
кусства. Российский государ
ственный герб имел вид: 
двуглавый орел, на его крыль
ях все главнейшие области и 
земли, вошедшие в состав 
империи, на груди — Георгий 
Победоносец и орден Андрея 
Первозванного, над головами 
орла и в его лапах — царские 
регалии. Но это лишь его ма
лая форма. Существовал еще 
полный герб.

При императоре Николае I 
на российскую службу при
езжает Б. Кене, выходец из 
Германии. Он почитал себя 
знатоком западной геральди
ки. Поэтому и берется со
здать свой вид русского гер
ба с учетом прусской и авст
рийской школ. Ему удается 
«пробить» свою идею: он по
мещает герб на особой ман
тии под куполом, на кото
ром изображен вымышлен
ный государственный стяг, 
резко отличающийся от офи
циального. В прусском гербе 
присутствовали два обнажен
ных тевтонца, а Кене изобра
жает для нас архистратига 
Михаила и архангела Гаврии
ла, хотя против такого реше
ния буквально восстал митро
полит Московский Филарет, 
Его гневные письма графу Ад- 
лербергу от 1856 года хотя 
бы .фрагментарно заслужива
ют, чтобы они были приведе
нье «...Государственный герб 
могли бы держать воин в 
одежде и вооружении времен

ПАРТИЙНЫЕ ДОКУМЕНТЫ -ТОЖЕ ИСТОРИЯ
В номере 143 вашей газе

ты за 25 июля 1991 г. под 
заголовком и подзаголовком 
«Читатель возмущается...» 
«Зачем экономисту зубрить 
историю КПСС?» опублико

вана заметка Н. Алексеевой, 
которая шока у нас не вы. 
звала, а вот возмущение и 
протест — определенно.

Да, на экономический фа
культет, как и на другие гу
манитарные факультеты, и 
не только нашего института, 
но и других вузов страны, 
абитуриенты сдают историю. 
Но только не историю

КПСС, которую они изучали 
в школе. И не «вместо мате
матики», которую абитури
енты всегда сдают в нашем 
институте как профилирую
щий предмет. Что же каса, 
ется физики, то ни на од
ном гуманитарном факульте
те ни одного вуза страны аби
туриенты никогда физику не 
сдавали.

Что касается встутгтель- 
ных экзаменов по истории 
СССР, то следует отметить: 
во-первых, все вопросы в эк. 
заменационных' билетах по 
истории СССР сформулиро-

вя5Ы нашей комиссией стро
го з соответствии с «Прог- 
р®мой по истории СССР», 
утвержденной Государствен
ны.--. комитетом СССР по на
родному образованию, изме
нить, или переделывать кото
рую мы не вправе. Во-вто
рых, ин в одном из состав
ленных нами на основе про- 
грямщм экзаменационных би. 
летОТт нет указанных в за
метке вопросов: «XXVII 
съезд КПСС», «XXVIII 
съезд КПСС», «XIX партий
ная конференция», «Апрель
ский 1985 г. Пленум ЦК

Петра Великого. Один был бы 
знамением начала правосла»- ' 
ной и поведоносной держа- 
вы, а другой — ее преобра
зования через просвещение.,, 
не должно позволять и того, 
чтобы государственный герб 
держали архангелы или пра
вославные святые мужи...» А 
чуть позже он снова писал; 
«...Государственный герб есть 
предмет вековой и многове
ковой. С течением времени 
он становится и более поня
тен народу, и более досточ
тим. Например, приятно сыну 
отечества, смотря на гос 
дарственного двуглавого с.. -, 
ла, думать, что это есть зна- 
мение православной державы 
греческой. Посему государ
ственный герб должен быть 
постоянен и может допускать 
изменения только по особен
ным важным причинам. ...Бла
женной памяти государь им
ператор Пэ«ел I положил бы
ло в герб на груль орла маль-.. . . 
тийский крест, но вскоре по... 
переменившимся обстоятель- 
ствам надлежало снять он?'л. 
...В царствование блажен ’Й 
памяти государя императора 
Александра I, когда преду- . 
беждение в пользу всего 
французского проникло и в .... 
кабинеты некоторых минист- , 
рое русских, двуглавого опла 
стели изображать не с под
нятыми выспрь крыльями, а с 
простертыми горизонтально и ; 
несколько наклоненными. по 
подобию французскому...». 
Вот такие письма. Но ниД 
мнение митрополита, ни тре
бования патриотически на- ■ ■ 
строенной общественности - 
не имели в этом вопросе ни
какого значения. Большой го
сударственный герб стал «а- 
ким, каким дошел до 1917 . 
года.

...При Временном прави
тельстве, после февральской 
революции 17-го с российско
го орла были убраны все 
царские регалии. Герб пред- .. 
ставлял лишь двуглавую пти
цу. Это были последние дни .' 
сильной птицы, держашей в 
своих мощных лапах симво
лы и власть в огромном госу
дарстве. *'<

Д. КОНДРАТЬЕВ, 
корр. ТАСС.

Москва.

КПСС». По соответствующе
му разделу программы: 
«VIII. СССР на этапе пере
стройки» в билетах содер. 
жатся следующие вопросы: 
«Социально - экономическое 
развитие страны в 1985— 
1991 гг». «Общественно-по
литическая жизнь страны в 
1985—1991 гг.»), «Основ
ные направления внешней 
политики СССР в 1985 — 
1991 гг.». В-третьих, партий
ные документы являются от
ражением нашей истории.

Члены экзаменационной 
комиссии по истории СССР 

СвердИНХа (всего 9 
• подписей).

Есть что-то захватывающе стремительное в задумчивости 
гроссмейстеров, склонившихся над шахматной доской, на ко
торой застыла комбинация из блестящих, казалось бы, со
вершенно отрешенных лакированных фигур. Проходят ми
нуты, часы и дни, но необходимый ход так до сих пор и 
не найдем. И всякая попытка ухватиться за мелькнувшую 
мысль почему-то оказывается логическим тупиком безнадеж
ной незавершенно cru, а значит, и абсурдности разыгрывае
мой комбинации.^

ИЮНЯ 1991 года 
фабрика «Надежда» 
сделала свой первый 

ход. аннулировав договор с 
учебно - производственным 
комбинатом Железнодорожно
го района.

Разговоры о сокращении 
ставки мастера производст
венного обучения велись еще 
с ноября прошлого года, 
поскольку фабрике оказа
лось невыгодным ее содер
жать, а вместе с тем и 
швейное оборудование, уста
новленное в классе УПК.

«Не навреди!» — сказал 
я самому себе, с трудом 
въезжая в сложившуюся си
туацию, перелистывая «По
ложение о бааовом предприя
тии общеобразовательной 
школы, приложение и поста
новление Совета Министров 
СССР от 30. 08. 84. за 
№ 928».

«Базовое предприятие име
ет право:

— безвозмездно переда
вать школе оборудование, 
инвентарь и материалы, не
обходимые для обучения 
школьников, оснащения ма
стерских, учебных лаборато
рий и кабинетов...».

В середине семидесятых- 
застойных правительство при
няло решение о создании 
учебно - производственных 
комбинатов.

В 1977 году в УПК Же
лезнодорожного района поя
вился швейный профиль. 
Фабрика завезла оборудова
ние, утвердила ставку ма
стера, с комбинатом был за
ключен договор о взаимовы
годном сотрудничестве, кото
рое выражалось в том, что 
учащиеся из восемнадцати 
школ района должны были 
производить и производили 
продукции на 30—50 тыс. 
рублей ежегодно, за что 
Фабрика брала на себя обя
занность принимать учащих
ся на практику и снабжать 
профиль материалами. И ни 
разу, со времени создания 
профиля, не возникало ника
ких разногласий и споров. 
Стороны, видимо, были до
вольны друг другом, и даже 
переезд фабрики в Верх- 
Исетский район никак не от
разился на отношениях, по
ка. наконец-то. предприятиям 
не было позволено вести хо
зяйство по своему усмотре

нию, в рамках существую
щих законов.

В 1990 году фабрика «На
дежда» стала арендным пред
приятием, то есть производи
телем, выкладывающим свои 
кровные денежки за эксплу
атацию государственного иму
щества, причем независимо 
от доходов. Арендная пла
та — стабильна, словно ко
ралловый риф, — и может 
только увеличиваться, но не 
уменьшаться. Ведь наше го
сударство никогда не было 
милосердным к производите
лям, тем более сегодня, ког
да есть шансы приумножить 
свой капитал.

Итак, договор юридически 
расторгнут. Это факт. УПК 
обязан вернуть фабрике ее 
собственность, но директор 
комбината Т. Г. Морозова 
категорически отказалась 
возвращать машины, мотиви
руя это тем, что фабрика 
не имеет такого права • ■ от
бирать у детей возможность 
бесплатно получать профес
сию.

Партнеры (правда, быв
шие) любезно обменялись 
фигурами, а Татьяна Гри
горьевна издала приказ по 
комбинату об откомандиро
вании мастера производст
венного обучения Л. С. Мель
никовой в распоряжение фаб
рики — нарушение установ
ленных правил никто не вос
принял всерьез. Одновремен
но был составлен акт о пере
даче фабричного имущества 
под ответственность УПК. 
что, опять-таки. нарушение 
всех правил... Долой прави
ла! Морозова перешла в на
ступление: письмо зампреду 
Железнодорожного РИКа 
R. И. Новоселову, письмо в 
ГлавУНО П. II. Короткову, 
обращение в газету «Экс
пресс» (в которой и я ра
ботаю) с просьбой покарать 
фабричных клерков, чиня
щих произвол и беззакония 
над бедными школьниками...

СКАЖУ ЧЕСТНО, я 
и впрямь собрался за
сесть за статью с де
сятком обличительных пред

ложений, уместившихся в 
капле на кончике учениче
ского пера,, но вдруг понял, 
что чернила засохли и что 
я не напишу ни единого 
предложения, пока не встре

чусь со всеми, кто прича
стен к этой истории.

И вот я уже в офисе ге
нерального директора 
ВИТИЮ «Надежда» Влади
мира Сергеевича Лаврова.

— Сейчас наступают 
иные времена, и мы уже не 
в состоянии содержать про
стаивающее оборудование, 
причем вполне пригодное. 
Хватит заниматься благот
ворительностью. Сегодня 
нужно думать о том, куда 
экономически выгоднее вкла
дывать средства. У нас есть 
базовое училище, готовя
щее девушек для работы на 
нашей фабрике. В него мы 
вкладываем деньги и получа

Г БЕЛЫ [^НАЧИНАЮТ И... ;
ем специалистов.

. — Но неужели оборудова
ние, которому уже по мень
шей мере пятнадцать лет, 
сделает погоду на вашей фаб
рике? В письме к Новосело
ву Татьяна Григорьевна 
указывает, что вы собирае
тесь продавать эти машины 
работникам вашей же фаб
рики.

— Это чистейшей волы 
ложь. Мы действительно про
дали одну машину инвалиду 
первой группы и одну пода
рили нашему ветерану, кото
рый проработал на фабрике 
больше сорока лет. К тому 
же мы создали цех так на
зываемых «надомников», 
людей, не способных рабо
тать в условиях производст
ва.

— Владимир Сергеевич, 
и последний вопрос. Как соб
ственник. распоряжающийся 
своим имуществом в своих 
интересах, ' вы, безусловно, 
правы, но ведь можно как-то 
Договориться, оставив часть 
оборудования УПК, а те 
обделочные машины, кото
рые вам нужны, заменить, 
к примеру, на устаревшие, 
или, возможно, продать ком
бинату эти машины, пусть и 
по коммерческой цене.

—- Я вам скажу так: я 
готов договариваться. Все 
эти вопросы решаются, толь
ко нужно сесть и подумать, 
как сделать сотрудничество 
взаимно выгодным. Нахлеб
ников. даже и прикрываю
щихся интересами школьни
ков. сегодня расплодилось 
множество, так что еше не
известно, кого нужно защи
щать. И я считаю, что преж

де всего мы должны думать 
сегодня об экономике, пото
му что без здоровой эконо
мики никогда не разрешить 
каких-то моральных, нравст
венных проблем. К тому же, 
райисполком Верх-Исетско- 
го района поручил фабрике 
Оборудовать к новому учеб
ному году точно такой же 
швейный класс при школе 
№ 6 ... — Владимир Серге
евич улыбнулся. — А в об- 
щем-то я готов договари
ваться, но никаких предло
жений на этот счет пока не 
поступало. Только позвонил 
однажды Виктор Иванович 
Новоселов, но мы друг друга 
не поняли....

Как-то совершенно случай
но заговорили о Лидии Сте
пановне Мельниковой. На 
фабрике она работает с 1952 
года. Тринадцать лет про
работала мастером в УПК. 
И вот уже на пенсии...

Дождь. Слякоть. В толпе 
визовских домов разыскал 
я тот. который мне нужен.

— Лидия Степановна, вы, 
видимо, уже Знаете о конф
ликте из'-за швейного обо
рудования...

— Еще бы... Л оказалась 
как раз между двух огней... 
Но, наверное, нужно с само
го начала рассказать. Я ра
ботала в УПК с 1978 года. 
За все это время фабрика 
ни разу не отказала ни в 
чем. Нужен механик — по
жалуйста! Нужен , матери
ал — пожалуйста! У меня 
было'пять групп, ребята с 
удовольствием шли ко мне 
на занятия, и мы шили за
казы фабрики. Никому из 
ребят не отказывали. На
против, брали их с удовольст
вием, потому что рабочих 
рук всегда не хватало, а мои 
ребята многое умели делать. 
Я постоянно ходила на фаб
рику и покупала за свои 
деньга лоскуты, там раньше 
разрешали их покупать, 
потому что они все равно 
шли в отходы. Вот, И мы 
с ребятами шили, а потом 
эти поделки, подушечки вся
кие. продавали на ярмарке.

Но вот в ноябре прошлого 
года фабрика поставила в 
известность меня и адми
нистрацию УПК, что сокра
щается ставка мастера про
изводственного обучения и 
что цеха больше не будет.

Спасибо профкому — отсто
ял. Мне же до пенсии чуть- 
чуть оставалось... А. здрсь 
такое. Не знаю, мне кажет
ся, что фабрике было выгод
но содержать такой класс, 
хотя бы потому, что мы де 
лали работу! которая стоит 
копейки, а затрат на нее — 
уйма. Вот, к примеру, пле
чики. или салфетки... Ведь 
это тоже кто-то должен шить. 
Швеи на этом ничего не за
работают, а для ребят это 
и польза, и хоть какие-ника
кие деньги. Мне кажется, 
что настоящие производст
венные классы при школе 
необходимы. Но вот послу
шайте. при нашем комбинате 

осталось всего только два 
производственных профиля: 
швейного дела и токарного, 
остальное никакого отноше
ния к производству не име
ет, и что же это получается 
за производственный комби
нат?!

Лидия Степановна вдруг 
замолчала и, с минуту по
размышляв, точно припоми
ная что-то, спросила:

— А вы на чьей стороне?
Я попытался уклончиво 

ответить, потому что я и 
впрямь не знал, на чьей я 
стороне. Роль шахматных ча
сов, скажу не таясь, мне 
нравилась больше, А разго
вор, к моему удивлению, 
продолжился.

•— Вы знаете, во всей 
этой. истории есть что-то 
низкое. Паша директор — 
вы не встречались с ней? — 
почему-то думает, что это я 
во всем виновата, будто фаб
рика забирает машины толь
ко из-за меня, .будто это мне 
машины нужны, чтобы дома 
кооператив открыть. И вот 
в тот день, когда Скочилов 
приезжал... Я видела толь
ко одного Сночилова. Мо
розова завела его в кабинет, 
и оттуда было слышно, как 
она кричала, что не отдаст 
машины И чтоб они больше 
сюда никогда не приезжали. 
Я в это время в классе бы
ла, и после того, как Скочи
лов уехал, Морозова прибе
жала ко мне и закричала на 
меня: «Убирайся ко всем 
чертям, чтоб больше духу 
твоего здесь не было!» А я 
после этого очень тяжело 
заболела, и все из-за вер. 
вов«. Все из-за нервов^ До 

этого Татьяна Григорьевна у 
меня «оверлов»- .забрала — 
это пятиниточная машина, 
которая и шьет, и обметыва
ет одновременно. А ведь 
весь класс на мне, все цен
ности. Случись что, так я и 
виноватой окажусь... В тот 
же день она вызывает меня 
к себе в кабинет и сует мне 
акт о передаче имущества 
фабрики комбинату... — Ли
дия Степановна вдруг запла
кала. еле сдерживаясь, что
бы не разрыдаться. — Сло
вом, Заставила она меня 
подписать этот акт. хотя я 
прав никаких - не имела, 
ведь такой акт должен под
писывать директор фабрики...

Она все-таки не сдержа
лась. Не выношу, когда лю
ди плачут. Я тупо уставился 
в этот акт, где, кстати, мар
ка одной машины не соот
ветствует подлинной марке и 
какие-то подозрительные пол- 
тертости и исправления, при
чем тут же бросающиеся 
в глаза. Но я старался не 
делать выводов.

— Мне кажется, — про
должала, немного успокоив
шись, Лидия Степановна, — 
что вся эта история разыгра
лась из-за обделочных ма
шин. Руководство УПК от
крыло ателье, а если фабри
ка заберет оборудование, то 
уже никакого ателье не бу
дет. Все как-то нелепо полу
чается, Меня даже не пуска
ют в класс, хотя там оста
лись еще недоделанные изде
лия, которые мне нужно 
сдавать на фабрику. Но мне 
не дают ключ. Я‘два дня 
возила через весь город тю
ки с недошитой продукцией, 
чтоб дома за ребят все до
делать и сдать на фабрику.

Долго еще тянулась ни
точка беседы на самой обыч
ной советской кухне, и я 
много чего интересного уз
нал из рассказа Мельнико
вой.

НЕ НАВРЕДИ!» — 
пятьдесят раз говорил 
я себе эти слова, 
словно кришнаит, повторяю

щий бесконечно: «Хари Криш
на, Хари Рама». Это молит- 

■ ва за самого себя, чтоб не 
качнуться в сторону. Я нек
то. машина, записывающая 
информацию. И не больше.

Дождь царапал стекла 
трамвая. С утра. Нудный.

Нагоняющий мысли о тупи
ке. О Том, что уже никогда 
в эту страну спекулянтов не 
вернутся истиннее Боги Че
ловечества: честность, поря
дочность. уважение к друго
му человеку, как к себе... 
Ведь спекулировать можно 
не только вещами!..

Я принимаю правила иг
ры — ни один мускул не 
Дрогнет на моем лице' Я ни
чего не знаю, но хочу все 
знать. С таким видом я и 
вошел в уютный кабинет 
Татьяны Григорьевны Моро
зовой.

— В декабре прошлого 
года, — рассказывает Татья
на Григорьевна, — мы с 
Лавровым договорились, что 
они продадут нам машины 
по остаточной стоимости. 
Бдол такой разговор? Был. 
А сейчас они забирают все 
машины, но им нужен «овер- 
лог», им нужны обделочные 
машины, без которых про
филь держать уже нет ни
какого смысла. Конечно. 
Лавров по закону прав, но 
водь есть и моральная сто
рона дела. Установили обо
рудование, а теперь его за
бирают. А что мои школьни
ки будут делать в новом 
учебном году? Как я посмот
рю им в глаза?! Нет, маши
ны я не отдам! Пусть дела
ют все, что угодно, но ма
шины я ис отдам! Это точ
но! Да вы знаете, это все 
Мельникова — мастером про
изводственного обучения у 
нас была —- это все она для 
себя машины выбивает, что
бы кооператив открыть... — 
В глазах Татьяны Григорь
евны мелькнуло подозре
ние. • Вы с ней уже встре
чались?

— Нет. — соврал я (а 
глаза такие честные-чёст- 
ные). — Она же на пенсии. 
А что она за человек?

— (...)
Неважно. В подобные ми

нуты, наверное, каждый бы 
почувствовал себя идиотом, 
как я. проклиная великую 
благость — 'человеческое об
щение.

— Конечно, — продолжа
ла Татьяна Григорьевна, — 
сейчас наступают тяжелые 
времена для школ. К при

Я вышел под дождь. Через минуту снова вымок, как без
домная псина, привалившаяся к стволу уродливого тополя. 
В голове всплыла недоигранная накануне партия в шахма
ты, и я рассмеялся. Я стоял один под дождем без зонта и 
смеялся от души, громко и безнадежно. Я смеялся оттого, 
что на машинах, установленных в классе, были сбиты ясе. 
номера, а. значит, машины—ничьи. Они —, мои. или. — 
ваши... Или... И мне. представилось: мокрая, матово бле
стящая шахматная доено, на которой стоит одна-единствен
ная фигура — пешка. Белая пешка, которая делает ход и...

И. МАКУТЕНАС.
(Урал. — АСМО-пресе).

Свердлове».

меру, Управление железной 
дороги сократило мастера 
производственного обучения 
машинописного профиля, а 
пишущие машины они. на
верное, заберут. С торговым 
профилем также сложно. 
Торг нас предупредил, что в 
связи с приватизацией дети 
не смогут проходить практи
ку. И что же? Мы должны 
оказаться за бортом? Если 
в стране сейчас такие капи
талистические законы прини
маются... Зато наших дево
чек охотно принимают в 
больницы санитарками, и они, 
помогают медперсоналу в 
работе. Вот то же швейное 
оборудование. Сейчас мы от
крыли ателье индпошива. 
Дети увлеченно занимаются., 
и, скажу я вам, шьют не 
хуже, чем в профессиональ
ных ателье, к тому же иа-- 
много дешевле. À Лавров 
решил нас оставить у-разби
того корыта, будто это для 
себя мы стараемся. Не для 
себя ведь, а для детей на
ших.

— Татьяна Григорьевна, 
безусловно, проблему, свя
занную с техническим осна
щением, нужно решать, и я 
знаю, что вы направили пись- 
ма в Железнодорожный РИК 
и ГлавУНО. Есть ли какие- 
то сдвиги в решении вашей 
проблемы?

— Пока никаких сдви
гов.

НАПОСЛЕДОК я ре
шил ' посмотреть, из- 
за чего все-таки бу
шуют страсти. Большой 

класс. Настоящие швейные 
машины в ряд — такие сто
ят ня фабриках — старушки 
с отлупившимся покрытием, 
совсем ' не впечатляющие. 
Пресловутый «оверлог» мар
ки «Текстима» в углу...

— Лаврову нужны обде
лочные машины, но я не от
дам ему их. потому что это 
аморально — забирать у де
тей последнее! Это я гово
рю как педагог. К тому же 
УПК сегодня — это возмож
ность бесплатно получить 
профессию, что очень важ
но при грядущей капитали
зации общества... Булем ре
шать споры через арбитраж!
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НА СМЕНУ!

В несколько 

строк
• НЬЮ-ЙОРК. В США 

е новой силой разгораются 
споры, о целесообразности 
продолжения широкомас
штабных работ по реали
зации «стратегической обо
ронной инициативы», кото
рая больше известна как 
программа «звездных войн». 
Тол^ком к возобновлению 
дебс ов послужило удивив
шее многих наблюдателей 
решение сенатского Коми
тета по делам вооруженных 
сил одобрить запрос Пента
гона о выделении 4.6 млрд, 
долларов на осуществление 
СОИ.

@ ЛОНДОН. Строитель
ство крупнейшего на окку
пированном Западном бе
регу реки Йордан израиль
ского поселения начато в 
понедельник, сообщает из 
Неру/ тлима агентство Рей
тер.

На настоящий момент са
мая большая еврейская ко- 
лслия на захваченных араб
ских территориях насчиты
вает около 15 тысяч посе
ленцев. Агентство отмеча
ет, что заявление минист
ра вделано в наиболее дра
матический для мирного 
процесса на Ближнем Рос
токе момент. Как известно, 
США. ждущие от Тель-Ави
ва ответа на свои предло
жения по поводу условий 
начала арабо-израильского 
диалога, считают строи
тельство еврейских посе
лений одним из главных 
препятствий на пути к 
миру.

à ООН. Пять постоян
ных членов Совета Безо
пасности ООН начали рас
смотрение подготовленного 
Францией проекта резолю
ции о возможности прода
жи Ираком нефти для 
обеспечения гуманитарных 
нужд населения. Этот до
кумент был представлен на 
состоявшейся в штаб-квар
тире встрече послов Вели
кобритании, КНР. СССР, 
США и Франции при ООН.

Хотя проект еще здесь 
не -распространялся, посто
янный представитель Фран
ции при ООН Жак-Бернард 
Мериме сообщил журнали
стом некоторые его поло
жения. В частности, пред
полагается, что Г «нераль- 
ный секретарь ООН дол
жен будет подготовить со
ответствующие рекоменда
ции Совету Безопасности о 
том, как будет осуществ
ляться контроль со сторо
ны ООН на всех стадиях — 
от продажи иракской нефти 
до распределения закуп
ленных на вырученные 
средства предметов первой 
необходимости.
• ПХЕНЬЯН. «Прави

тельство Корейской Народ
но-Демократической Рес
публики, исходя из своей 
антиядерной миролюбивой 
политики, торжественно 
объявляет всему миру, что 
готово принять все необхо
димые меры по превраще
нию Корейского полуостро
ва в безъядерную зону», — 
говорится в распространен
ном здесь заявлении МИД : 
КНДР.

ЛЕНИНГРАД. В день 215-й годовщины 
независимости США объединение «Русское 
видео» и Ленинградский государственный 
центр праздников и фестивалей начали

съемку фильма «Америка — России».
НА СНИМКЕ: «ковбои» на Дворцовой пло

щади.
Фото И. Куртова (ТАСС).

ПИВО И
Аденский пивоваренный за

вод — пионер "своей отрясли на 
Аравийском полуострове. Он 
выпускает легкое пиво марки 
«Шиира». Любят потянуть пив
ка в перерывах между работой 
докеры, особенно когда дони
мает 50-градусная жара и ру
башка за несколько минут на 
улице — хоть выжимай. «Шии
ра» — непременный атрибут на 
столах кафетериев, где собира
ются пообщаться журналисты, 
писатели, преподаватели. В 
достатке было пиво практиче
ски во всех ресторанах Адена, 
что вовсе не свойственно Ара
вийскому полуострову с его 
пуританскими нравами.

Но, возможно, йеменские лю
бители пива смакуют сейчас 
последние кружки. Еще в кон- 
пе зимы прошлого года мусуль- 
малские фундаменталисты — 
пржерженны неукоснительного 
соблюдения моральных и пра- 
мжях норм ислама — вышли 
яцддвщы, требуя закрыть пхэо-

МИР ВИСИТ НА ВОЛОСКЕ

С большим трудом пробива
ются отдельные, пока еще сла
бые ростки мирного разреше
ния югославского кризиса.

Несколько нормализовалась 
обстановка в Словении, чему в 
значительной мере способство
вало решение Президиума 
СФРЮ о выводе частей Юго

«ГИННЕСС*
ПО-АИВАНСКИ

Еще совсем недавно над 
Бейрутом гремела канонада и 
люди прятались от снарядов 
в бомбоубежищах. Но вот на
ступил мир, обстановка норма
лизуется, и ливанское телеви
дение решило провести кон
курс необычных рекордов по 
принципу «кто во что горазд».

Победители «Ливанского Гин
несса» определились довольно 
скоро. На голубых экранах 
предстали лица счастливчиков 
— обладателей дорогих при
зов. Ими стали — первый дол
гожитель страны Хасан Аль- 
Хомси, возраст которого 121 
год; обладатель самого ста
ринного документа, датирован
ного 1296 годом, Валид Аль- 
Ашкур. У Юсефа Нуджайма 
оказалась книга, изданная в 
1671 году. У нее нет аналогов. 
Но больше всех поразила са
мая молодая теща Ливана — 
Наджах Аль-Хомси из Бейрута, 
возраст которой 27 лет. Прос
тейшее блюдо — кыбби (пи
рожки, приготовленные под 
давлением) быстрее, вкуснее и 
«тяжелее» всех испекла Ранда 
Аль-Хаким. Их вес 3 кг.

«САЧКИ* НИКОМУ 
Н[ НУЖНЫ

К 2000 году китайским рабо

ШАРИАТ
варенный завод. Тогда их бес
церемонно разогнала полиция. 
Но чуть позднее поодссятель 
Президентского совета Йемен
ской Республики Али Абдалла 
Салех распорядился преобразо
вать аденский завод в фабрику 
безалкогольных напитков.

Сейчас исламисты вновь пе
решли в наступление. Аденский 
пивзавод — бельмо на глазу 
религиозных кругов. Но если 
разобраться, вопрос не в том, 
насколько пиво противопоказа
но правоверным. Ведь гораздо 
больше вреда наносит йемен
цам повсеместное употребление 
ката — наркотического расте
ния. Просто исламисты избра
ли пивзавод пробным камнем 
битвы за изменение проекта 
новой Конституции. Поборни
ки строгой мусульманской мо
рали — а они набирают силу 
не только в Йемене, но я в дру
гих арабских странах — осо
бенно озабочены тем, что ■ 
этот основополагакиняй дежу* 

славской народной армии из 
этой республики На состояв
шемся в минувший четверг рас
ширенном заседании Президиум 
Словении, обсудив выполнение 
этого решения, высказался за 
то, чтобы все вопросы, связан
ные с передислокацией армей
ских частей, регулировались в 
ВИЙЯИтйтв®»
чим придется отказаться от 
«железной миски риса», как 
называют здесь действующую 
более 40 лет систему бессроч
ного занятия рабочих мест. На 
это направлена рефо;/ «а в 
сфере трудоустройства, кото
рая будет активно проводить
ся в стране с этого года.

Основная цель реформы, 
пишет газета «Бэйцзин жибао», 
перевести всех рабочих и слу
жащих на контрактную систе
му, когда трудовое соглашение 
имеет ограниченный срок и 
его продление зависит от ре
зультатов труда работников. 
Если раньше человек мог про
работать на одном месте до 
пенсии, которая в КНР уста
новлена в 55 лет для женщин 
и 60 — для мужчин, получая 
ту же «усредненную» зарпла
ту, что и его коллеги, то в но
вых условиях он может быть 
уволен за плохую работу, как 
только истечет срок контракта. 
Только так можно будет под
нять заинтересованность людей 
в своем труде, избавиться от 
лентяев, сократить раздутые 
штаты и в итоге повысить эф
фективность предприятий, счи
тают китайские экономисты. 
Реформа неизбежно приведет 
к изменениям в системе опла
ты труда, пенсионного и меди
цинского обслуживания, по
скольку льготы и дотации в 
этих областях также являются 
составляющими «железной 
миски».

мент не целиком замешан на 
шариате. В мечетях некоторые 
крайне настроенные моралисты 
гневно возмущаются отсутстви
ем в нем запрета на питие 
спиртного.

...Пока бушуют страсти во
круг пивоваренного завода, он 
продолжает работать. И еще 
как! Даже те, кто раньше не 
обращал внимания на «Шииру», 
стали вдруг раскупать се. На
верное, нс терпится узнать, чем 
же пиво так не по вкусу сверх
правоверным. А давние люби
тели приобретают его с запа
сом. Надо же поддержать лю
бимое предприятие в трудные 
времена! Это позволило тому 
удвоить выпуск и стать едва ли 
не единственным рентабельным 
заводом в Адене. Как считает 
один из западных экспертов, 
давший интервью корреспон
денту агентства Франс Пресс, 
лишь на доходы от пива живут 
работники многих других аден
ских предприятий. Стоит ля 
рубить сук?„

В. КОКАРЕВ. 
(ТАСС). 

контакте с союзными органами 
и командованием вооруженных 
сил страны.

О снижении накала напря
женности в северной республи
ке Югославии говорят и другие 
сообщения. Здесь начался пла
номерный вывод частей ЮНА, 
ход которого контролируют со
ответствующие комиссии рес
публики и армейского командо
вания. В республике действует 
международная миссия наблю
дателей ЕС.

Б то же время весьма неспо
койно в Хорватии, куда посте
пенно переместился эпицентр 
югославского кризиса. Десятки 
жизней уносят вооруженные 
конфликты между подразделе
ниями МВД. Национальной 
гвардией Хорватии и местны
ми сербами, объединившимися 
в отряды самообороны.

Более двух месяцев прошло 
после разыгравшихся в начале 
мая в Борово-село кровавых 
событий. Прибывшее туда под
разделение хорватской поли
ции, открывшее огонь из ав
томатов по прохожим, встре
тило вооруженный отпор мест
ных жителей сербской нацио
нальности. Трагическим итогом 
межнационального конфликта 
стали десятки убитых и ране- 
ных. Все попытки начать пере
говоры о прекращении огня ос
таются пока безрезультатными.

НА СНИМКЕ: солдаты хор
ватской Национальной гвардии 
ведут огонь по сербским пози
циям на окраине города Осиек.

Телефото Рейтер ТАСС.

КУРИТЬ 
или
БЫТЬ?
Весьма полезный сюрприз 

преподнесен австрийским, ку
рильщикам. Во всех аптеках 
можно теперь приобрести «ни- 
котиневый пластырь», который 
поможет заядлым- любителям 
табака избавиться от вредной 
привычки.

Это изобретение одной из 
швейцарских фармацевтиче
ских компаний до сих пор не 
имело доступа на австрийский 
рынок. Однако жизнь застави
ла. Закрепленный на одном из 
участков тела, пластырь посто
янно снабжает организм ма
лыми дозами никотина, ослаб
ляя тем самым влечение к си
гарете и- аффекты, связанные 
с «синдромом отвыкания».

Сегодня, в такой помощи 
нуждается каждый третий ав
стриец, причем более 80 про» 
центов из них сознают, что 
курение — это вред. Казалось 
бы, Самое время отправиться 
в аптеку за чудо-пластырем. 
Ан нет, добровольно избавить
ся от вредной привычки в Ав
стрии желает даже не каждый 
десятый. Более того, ряды лю
бителей табака неуклонно рас
тут, особенно среди женщин и 
подростков.

И все же в последние годы 
в общественном сознании про
изошли заметные сдвиги в 
пользу защиты хотя бы неку
рящих от пагубного воздейст
вия табачного дыма. С недав
них пор «зонами, свободными 
от никотина ». объявлены вес
тибюли столичного метро и 
поезда пригородного сообще
ния. За ужесточение этих мер, 
запрет табачной рекламы, по
вышение налогов на продажу 
сигарет и даже за возрастной 
ценз на просмотр кинофиль
мов, где герои курят, выска
зываются сегодня от 34 до 
55 процентов австрийцев.

Введение новых запретов — 
удел политиков. В этой связи 
весьма любопытно исследова
ние австрийского журнала 
«Баста». Среди четырех круп
нейших парламентских фрак
ций больше всего курильщи
ков насчитывается в стане «зе
леных» — 43 процента. Сто
ронники других партий курят 
почти в два раза меньше. Не
трудно предугадать, кто ока
жется в оппозиции при обсуж
дении очередных табачных за
претов.

тасс.
Вена.

ПРОЛЕТЕЛА «ЗВЕЗДА»
Иначе, снорее всего, говорить о киноэлите мирового кино, 

принимавшей участие в 17-«м Международном кинофестивале 
в Москве, было бы опрометчиво. Посмотрели «живьем* по
клонники пышногрудой Ан ж ел им и на своего кумира Мишель 
Мерсье, давно ушедшую из кино; Изабель Юппер, получившая

приз эа лучшее исполнение женеиой роли в фильме «Мадам 
Бовари*, была тусовкой почти не замечена, хотя на Западе 
давно считается одной из овезд» мирового кино. Пожалуй, 
только Софи Лорен была окружена неравнодушным »номами 
ем. Может быть и поэтому ей московский фестиваль всегда 
нравился? (Хотя на невнимание ни в одной точие Эемлм, где 
шли ее фильмы, она никам пожаловаться ме может)

НА СНИМКАХ: Изабель Юппер; Софи Лорен с сыном 
Фотохроника ТАСС).

Президент России Борис 
Ельцин призвал к запрету по
литических организаций по 
месту работы и в институтах, 
находящихся в юрисдикции 
возглавляемой им республики.

Этот указ стал первым ша
гом,' направленным на лишение 
КПСС контроля над предприя
тиями, государственными уч
реждениями, вооруженными 
силами и структурами безопас
ности в республике. До недав
него времени такие партийные 
организации были внутренним 
руководством любого учреж
дения, предприятия или под
разделения и освобожденные 
партийные руководители поль
зовались такой же властью, как 
и директора предприятий или 
командиры воинских частей. 
Командование вооруженных 
сил, руководство правительст
ва и КГБ по-прежнему регу
лярно отчитываются перед ру
ководством КПСС.

В указе содержится обраще-

«Если бы потребовалось 
выживать, думаю, что я 
не сделал ом попытки 
уоить Президента США». 
Эти слова принадлежат 
Джону Хинкли, стреляв
шему в Рейгана. в 1981 го
ру. Как известно, прези
дент отделался легким 
ранением, а вот бывший 
тогда пресс-секретарем Бе
лого. дома Джеймс Брей
ди остался па всю жизнь 
инвалидом.

Спустя десять лет его 
именем названа законода
тельная инициатива, пред
ставленная весной этого 
года на рассмотрение кон
гресса США. Согласно «за
конопроекту Брейди», же
лающий купить огнест
рельное оружие должен 
подождать семь дней. За 
этот срок полиция произ
ведет с помощью компью
терного досье проверку 
покупателя на «благона
дежность». Убедившись в 
том, что имя покупателя 
не занесено в «черный спи
сок», а также, что он не 
находится под следствием 
или под подозрением в со
вершении уголовного прес
тупления, в розыске, не 
является наркоманом., не 
страдает душевным расст
ройством, власти выдают 
ему разрешение на покуп
ку. Сама по себе такая 
достаточно жесткая проце
дура нисколько не проти
воречит понятиям, амери
канской демократии и ни 
в какой мере не покуша
ется на ее основы. Выжи
дательный период дейст
вует исправно в таких 
штатах, как Калшборния, 
Иллинойс и Нью-Джерси.

Хит-парад «Биллборд» ТВЕРД,
Вторую неделю подряд вер

шину хит-парада «Биллборд» 
занимает рок-певец из Каналы 
Брайан Эдамс с балладой «Ра
ди тебя» из кинофильма'«Ро
бин Гуд, — принц разбойни
ков». Следом за ним, потеснив 
сингл «Прямо здесь, прямо 
сейчас» английской группы 
«Джизус Джоунс» на третье 
место, поднялся «Ритм синди- 
кейт» с танцевальной компози
цией «С.Т.Р.А.С.Т.Ь», обещаю
щей недолго занимать место в 
хит-параде.

Вышедший всего месяц назад 
новый альбом Нэтали Коул 
«Незабываемое» на протяже
нии второй недели по-прежнему 
возглавляет таблицу наиболее 
популярных дисков. Неудиви
тельно, эта пластинка, ставшая, 
своего рода данью памяти отцу 
певицы — знаменитому испол
нителю Нэт Кинг Коулу — 
включила в себя «ремиксы» его 
лучших песен, таких, как «Мо
на Лиза» и «Незабываемое». 
«Я знала, что эта работа по
нравится людям, испытываю
щим ностальгию по 50-м и 
60-м годам, — говорит сама 
Н. Коул. — Но я и предполо
жить не могла, .что подобная 
музыка окажется по душе та
кой огромной аудитории».

На втором месте «Вэн Хэй
ден* с диском «За плотские 
беззакония», третьим подряд 

•альбомом группы, занимавшим

Дословно

В ПОМОЩЬ
ние к Верховному Совету СССР 
последовать примеру России, 
которое явно не будет встре
чено консервативным парла
ментом с энтузиазмом.

До недавнего времени член
ство в КПСС было совершенно 
необходимо для продвижения 
по службе представителям поч
ти всех профессий и фактиче
ски обязательно для военно
служащих и сотрудников КГБ.

По меньшей мере, на пер
вом этапе этот указ будет 
иметь скорее символическое, 
нежели практическое значе
ние, поскольку правительство 
России фактически мало конт
ролирует административные уч
реждения или предприятия.

Большая часть правительст
венной, промышленной, воен-

Если бы да кабы...

В штате Мэриленд в прош
лом году зафиксированы 
1300 случаев отказа част
ным лицам в покупке ору
жия. Такой порядок про
дажи оружия мог бы быть 
намного эффективнее, ес
ли б он был распростра
нен на всей территории 
Соединённых Штатов. Так 
считают многие американ
цы. Из шесто опрошенных 
газетой «Ю. Эс. Эй. Ту- 
дей» пять так или иначе

первые места в хит-парадах. 
Третье место продолжает удер
живать Полз Абдул с альбомом 
«Очарованная».

СИНГЛЫ
1. «Ради тебя» — Брайан

Э д й мс
2. «С.Т.Р.А.С.Т.Ь» — «Ритм 

синдикейт».
3. «Прямо здесь, прямо сей

час» — «Джизус Джоунс».
4. «Летом» — «Ди-Джей 

Джези Джефф энд зе Фрэш 
Принс».

5. «Каждый удар сердца» — 
Эми Грант.

АЛЬБОМЫ
I. «Незабываемое» — Нэта

ли Коул.
2. «За плотские беззакония» 

— «Вэн Хэйлен».
3. «Очарованная» — Поля 

Абдул.
4. «Заставлю тебя попотеть» 

— «Си энд Си Мьюзик фэкто- 
ри».

5. «Робин Гуд — принц раз
бойников» — музыка из кино
фильма.

6. «Удачный жребий» — Бон
ни Райтт.

7. «Ряб тяжелой работы» — 
«Скид Роу».

8. «Вне времени» — «Ар-й- 
эм».

9. «Время, любовь и неж
ность» — Майкл Болтон.

10. «Кайф» — «Бойз-Ту- 
Мэн».

Горбачеву
ной и образовательной инфра
структуры республики принад
лежит центральному прави
тельству.

Однако этот указ, возможно, 
окажется полезным для совет
ского Президента Михаила Гор
бачева. Наиболее сильная оп
позиция ему исходит именно 
от тех органов, которые стре
мится распустить Ельцин. Са
мая резкая критика советского 
руководителя на проходившем 
на прошлой неделе совещании 
влиятельного Московского го
родского комитета КПСС про
звучала со стороны руководи
телей партийных организаций 
на предприятиях и в институ
тах.

(«Боетон глеб», США — 
Преес-бюро ТАСС).

высказались за введение 
«срока выжидания» перед 
покупкой оружия. Если бы 
он существовал десять лет 
назад в Вашингтоне, то у 
Хинкли, признанного впо
следствии душевноболь
ных., не было бы воз
можности приобрести пис- 
тЪлет Накануне.

НА СНИМКЕ: карикату
ра из газеты «Ю. Эс. Эй. 
Тудей».

Фотохроника ТАСС.

КАК МОНУМЕНТ
Накануне проведения в Га

ване Панамериканских игр 
корреспонденту телекомпании 
Эй-би-си Джиму Маккею уда
лось взять интервью у кубин
ского руководителя Фиделя 
Кастро.

Корреспондент Эй-бн-си за
дал вопрос об экономическом 
положении Кубы. Отвечая на 
»тот вопрос, Ф. Кастро, в част
ности, сказал: «В настоящее 
время экономическое положение 
в стране очень трудное. Мы по- 
прежнему имеем торговые свя
зи с Советским Союзом, одна
ко они строятся исключитель
но на незначительных постав
ках в нашу страну лишь сырья. 
Мы готовим себя даже к худ
шим временам. Возможно, нам 
даже придется перестроить на
шу транспортную промышлен
ность на производство велоси
педов, так как не хватает мно-. 
гих строительных промышлен
ных материалов. Многие гово
рят, что в связи с трудностями 
в экономике мы должны были 
отказаться от проведения Пан
американских игр. Но мы не 
можем нарушать наших обяза
тельств, взятых во время же
ребьевки пять лет назад. Нам 
будет очень сложно, но мы вы
стоим».

Отдел ведет
П. СТЕПАНОВ.

Памяти
А. Г. Копнина

Ушел из жизни челябинец 
Алексей Григорьевич КОП- 
НИН (1918—1991), между

народный мастер и арбитр по 
шахматной композиции, пло
довитый шахматный литера
тор, чуткий воспитатель мо
лодежи .. Долгие годы Алек
сей Григорьевич жил и ра
ботал в Свердловске, здесь 
по-настоящему увлекся «поэ
зией шахмат». Экономист по 
образованию, педагог обучал 
студентов техникума и инсти
тута советской торговли.

Первую задачу проблемист 
составил и опубликовал в 
1946 г., а уже через два года 
завоевал третье место в фи
нале II личного первенства 

СССР. В 1947 г. им открыта 
новая заданная тема, назван
ная «Уральской». Финалист 
многих личных и командных 
первенств России и страны, 
участник и призер крупней
ших международных сорев
нований...

Уралец — автор более 400 
оригинальных произведений. 

Это и разнообразные задачи 
всех жанров, и многоплано
вые этюды. Две трети работ 
отмечены на конкурсах, в 
том числе призами — 125, 
из них только первыми — 
свыше 50!

А. Г. Копнин — создатель 
книг «В помощь шахматисту» 
(1951 г.), «Шахматы в Че
лябинске» (1985 г.), автор и 
рецензент многих шахматных 
статей и рассказов;

Партия окончена, идеи 
Мастера живут...

Два примера из многогран
ного творчества уральца:

^s 52. А. КОПНИН
1953 г.

Бельге делают ничью.
На естественное 1. ц7 сле

дует L...Cd5! (необходима 
контригра, иначе белые даже 
выиграют) 2. Кр: d5 Kg6! 
(только так можно бороться 
за победу; 2...Kd7 или 2...КЬ7, 
то g. g8K! — ничья) 3. ц8К! 
ЛеВ (возник эндшпиль «два 
коня против ладьи и коня») 
4. KI6! (4. Kh6? Kf4 5. Kpd4 
Леб!) (4...KI4 5. Kpd4 Леб 6. 
Kd5!l Теперь возможны два 
варианта: 1. 6...K:d5 7. Кс5 
Лйб 8. кре5 Л48 9. Кеб Л47 
10. Кс5 — позиционная ни
чья с «вечным» нападением 
на ладью: II. б...Ке2 7. Kpd3 
Kel 8. Kpd2! Л:а6 9. КсЗ 
КрЬ2 10. Kdl Kpbl II. КсЗ — 
вечный шах!

При таком соотношении ма
териала (2К — Л+К) в этом 
этюде впервые представлены 
два вида позиционной ничьей 
— вечное нападение и веч
ный шах. В одном варианте 
играет «живой» конь, а в 
другом — превращенный! На 
конкурсе в ЧехосЛовакии этот 
этюд отмечен 2-м призом.

В следующей задаче впер
вые в форме выбора игры 
представлена перемена • ма- 
тов в «Уральской» теме.

№ 53. А. КОПНИН 
1951 г.

Мат в два хода
Решение найдите салки! В 

годовом конкурсе журнала 
«Шахматы в СССР» задача 
завоевала 1-й приз.

«Угол» на углу
На углу улиц Московской 

и Радищева в Свердловске 
находится специализирован
ная детско-юношеская школа 
олимпийского резерва по 
шахматам № 17. Там, кажет
ся, нашли свой «угол» шах
матные композиторы области 
(директор школы — Анато
лий Григорьевич Адабаш).

Встречи теперь состоятся в 
СДЮШОР № 17 (ул. Ради
щева, 51) в первую субботу 
каждого месяца. 3 авгус
та поговорим о международ
ном фестивале в Челябинске, 
31-м областном (по сути ■*— 
всесоюзном) конкурсе состав
ления. новых соревнованиях, 
планах на будущее...

Вы неравнодушны ко все
му этому? Приходите, пожа
луйста! Сбор — в 12 часов.

ОТВЕТЫ. № 40. 1. Кре7! 
1. Фе7? с5!; № 41. 1. е6 12 
2. Л4й2! Kph3 3. Л:12, 1... 
KphS 2. Л1цЗ! Kph2 3. Л:13; 
№ 43. 1. ФеЗ! Ь5. ЛЬЗ. Kpd5 
2. Фе4, ФЬ6. ФНЗ: № 44. 
I...h5 2. Kph3 Лс2! 3. g4 Л13 
4. Kph4 ЛЬ2Х: № 45. 1...Фс5 
2. Л:48! K:d8 3. ЛЬ8!: 1...Фа6 
2. Ф:481 K:d8 3. ЛЬ8! Кр:Ь8 
4. с7.
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НА СМЕНУ? <я

Далекое близкое
Цикл публикаций нашего нештатного корреспондента Свято

слава Белоголового об уральских боксерах, выступавших в Ки
тае, не остался незамеченным не только в нашей области, но 
и^. за границей. С авторского разрешения сегодня мы публику
ем письмо, которое он получил от старшего брата Андрея Ши- 
ляева — Евгения, ныне живущего в Штатах. И предлагаем ва
шему вниманию заключительный материал цикла.

а затем — в Омск. «Эпопея» 
(или этапея) растянулась на 
долгие пять лет, во время ко-
торых 
лось

Онуфрийчукам приш-
доказывать свою

новность. И Василий
) неви- 
Ивано-

вич сумел отмести все ложные 
обвинения, был полностью ре
абилитирован, восстановлен
в правах с зачислением в стаж

КОМАНДА МОЛОДОСТИ
НАШЕЙ «трудового подвига» Воркуты 

и Омска. Вскоре в семье при
бавился еще один сын — Ми
хаил. К этому времени Онуф-

Уважаемый господин Бело
головый!

Простите, что обращаюсь к 
вам только по фамилии: к со-
жалени-ю, имени 
ваших я не знаю.

Большущее вам

и отчества

спасибо за
благожелательную, обстоя тел ь-
ную и. в целом соответст-

тый раунд он вышел уже на- 
мотанным, обезволенным и на 
«дряблых» ногах. И сильного 
удара было достаточно, чтобы 
закончить встречу.

Мои братья Павел и Ан
дрей — оба младше меня — 
были почти погодни. И всегда

0ийчуки 
тельство 
ский, где

перебрались на жи-
Каменск-Ураль-

Василий работал

вующую фактам статью о моем 
покойном младшем брате Ан
дрее Шиляеве, помещенную в 
газете «На смену!» от 14 мая 
1991 года. Переслали ее мне 
друзья из Свердловска. Меня 
особенно радует, что память 
о «русском чудо-мальчике из 
Харбина» сохраняется кое-где 
и в России благодаря старани-

вместе: 
первое 
школы,

вместе поступили в 
отделение начал ной 

вместе закончили гим-
назию в 1937 году в г Харби
не. Вместе они начали зани
маться и боксом (ранний спор
тивный псевдоним Андрея —

ям вниманию вездесущего

«Янг Бой», а Павла 
Бой»), Вы совершенно 
что Павел был менее 
ным и «смекалистым»

«племени» харбинцев.
Все же, больше для вашего 

сведения и ради объективно.

ге, хотя и обладал 
ударом. Но мало i

— «Биг 
» правы, 
подвиж
на рин- 

сильным

сти. мне хотелось бы сде-
латъ несколько замечаний, свя
занных с вашей статьей.

Уверяю вас, что могила мо
его брата Андрюши на Серб
ском кладбище в г. Сан-Фран
циско вовсе не «поросла тра
вой», но, стараниями родных, 
родичей и друзей, — содержит
ся в полном порядке. Доказа
тельством может служить фо
тоснимок могилы, который я 
лично сделал во время моего 
последнего посещения этого 
калифорнийского города в мае 
1991 года. Снимок прилагаю к 
письму.

Исключительно ради точнос
ти сообщаю, что Генрих Зелиг 
после трагической смерти бра
та в Харбин не приезжал, а 
следовательно, не мог «отчиты
ваться» ни перед обществен
ностью этого города, ни перед 
(моими родителями. Похороны 
А. Шиляева были организова
ны русско-американской обще
ственностью и русской правое -

спортивной среде Харбина, что 
Павел в детстве страдал поро
ком сердца и должен был под
ходить к спорту, особенно — 
боису, очень осторожно.

Еще раз от всего сердца бла
годарю за статью.

Уважающий вас Евгений Пав
лович ШИЛЯЕВ

А теперь об остальных.

бригадиром монтажников-вер
холазов металлоконструкций 
местного треста «Уралалюминь- 
строй». С боксом пришлось 
распрощаться. Лишь выйдя 
на заслуженный отдых, пен
сионер Василий Иванович 
Онуфрийчук привлекается на 
показательные выступления 
боксеров спортклуба «Салют» 
на ринге Дворца спорта УАЗа, 
к «генеральным» тренировкам 
рыцарей кожаных перчаток 
этого спортивного клуба под 
руководством тренера (ныне 
заслуженного тренера СССР и 
РСФСР) мастера спорта Алек
сея Дементьева, да в качест
ве судьи соревнований.

лавной церковью Сан-Фран-
циско. Памятник на его моги
ле поставлен за счет добро
вольных пожертвований, в сбо
ре которых особенно энергич
но участвовала русско-а мери
канская 
ци-ско.

молодежь Сан-Фран.
Фамилии Зелига

нашел ни в числе организато
ров похорон Андрея, ни среви 
жертвователей на памятник. 
Оговариваюсь, что. возможно, 
моя информация не во всем
полная.

«Устранение* Андрея
за отказ принятия
канского подпанства

якобы 
амери- 

чистый
миф, В США гражданство не
предлагают его добиваются.
И стать гражданином США не 
так-то л-егко и быстро. Замечу.
кстати. что 
в США по

приезжал Андрей
временной. «госте

вой» визе для выступлений на 
ринге, а не для проживания.

Я лично присутствовал на 
матче Голдобин —Ши л лев и до 
сих пор считаю его не только 
интересным, но даже исключи-

точки зрения не
только технической, но и со 
стороны стратегии и тактики 
»той встречи. Практичесн^гГ-РПг 
добин был уже почти «кончен* 
в третьем раунде. В четвер-

Василий 
приехавший

ОНУФРИЙЧУК, 
из Шанхая в

Вспоминая 
подробности 
Ивановича

конце 1947-го года, поселился 
в Североуральске, где устроил
ся на работу в СУБР (Севе
роуральские бокситовые руд
ники). В этом городе на се
вере Урала обосновалось до
вольно много представителей 
советского клуба в Шанхае, и 
спортивная жизнь в городе за
бурлила. Заявили о себе коман
ды местных футболистов, тен
нисистов, волейболистов, лег
коатлетов, а с боксерами за
частил в Свердловск и их но
вый тренер Онуфрийчук. Так 
продолжалось несколько лет, 
во время которых Василий 
Иванович побывал на семина
рах по боксу, неоднократно 
имел плодотворные беседы по 
обмену опытом тренерской ра
боты с главным тренером об
ласти Львом Михайловичем 
Вяжлинским и радовался ус
пехам своих подопечных. На 
Северном Урале Василий встре
тил и полюбил девушку, и 
вскоре молодые сыграли свадь
бу. Нина, его жена, работала
на одном с Василием
приятии, 
появились 
Виктор.

Ничто, 
нарушить 
рийчуков, 
Василия

В дружной 
дочь Лариса

казалось, не 
покой в семье

которых 
можно

интереснейшие 
жизни Василия 

Ояуфрийчука (о
мне

написать
; поведал), 
захватываю-

пред- 
семье

и сын

могло
Онуф-

но пришел 1953 год. 
Ивановича арестова-

ли как «японского шпиона» п 
отправили сперва в Воркуту,

ший боевик. Достаточно при
вести в пример его скитания 
с бродячим китайским цирком 
в качестве акробата, встречи 
с «хунхузами* (китайскими 
партизанами) и другие эпизо
ды его жизни. Часто в семей
ном кругу Василий «выдавал» 
несколько ...опер на китай
ском языке, которые он пре
восходно знал и артистично 
исполнял.

...Несколько лет назад серд
це бойца остановилось. Он по
хоронен на кладбише Камен- 
ска-Уральского.

Александр МЕЛЕШКО ни
чем особенно себя не проявил 
на любительском ринге, но 
добился значительной попу
лярности в советском спор
тивном клубе Шанхая как ор
ганизатор физкультурных па
радов и матчевых встреч бок
серов. На стадионе ССК прош
ли несколько вечеров бокса, в 
которых соперниками нашей 
команды были представители 
португальского клуба «Лузи
тане», еврейского рекреацион
ного клуба, четвертого корпу
са американских марин (мор
ской пехоты) и другие иност
ранные спортсмены. Можно от
метить успех наших боксеров 
во всех ' этих встречах и по
стоянный аншлаг.

По приезде на Родину; в

начале 1948 года, Алек
сандр Мелешко принял дея
тельное участие в становлении 
спортивной жизни в Березни
ках Пермской области. «Раз
рабатывая спортивную цели
ну Западного Урала» с привле
чением бывших ведущих спорт
сменов ССК в Шанхае, прожи
вавших там же (А. Наставим, 
А. и О. Боцевич и др.), Алек
сандр сумел попасть в кадры 
хроники вновь создаваемого 
пермского телевидения. Вскоре 
вступив в ряды ВКП(б), он за
нял пост председателя горспорт- 
комитета Березников, прорабо
тав на этой должности не
сколько десятков лет до вы
хода на пенсию. Будучи судь
ей всесоюзной категории по 
боксу, Мелешко часто 
возглавлял судейские кол
легии чемпионатов России 
и СССР во многих городах и 
республиках страны. Выйдя 
на пенсию, Александр Макси
мович с сыном Игорем (кан
дидатом в мастера спорта) 
поселился в Невинномысске 
Ставропольского края, где 
Игорь Александрович возгла
вил школу высшего спортив
ного. мастерства. Для начала 
туда пригласили чемпиона ми
ра Юрия Александрова из Ка- 
менска-Уральского и его тре
нера Алексея Дементьева. Сей
час Александр Максимович 
Мелешко живет в Кисловод
ске.

ВАРГА. Любители бокса 
Шанхая и боксеры-профес
сионалы знают его как опыт
ного массажиста. А вот свои 
тренерские способности ему 
проявлять не приходилось. 
Согласно слухам и легендам, 
окружавшим эту личность, 
югославский паренек, женатый 
на русской женщине при двух 
детях, скрывал свое присутст
вие от сицилийской мафии, но 
майку с красной звездочкой 
на груди он носил с гордостью.

Еще один «наш человек» — 
Анатолий СТОЛЯРОВ —• при
ехал из Шанхая в 19^8 го
ду и жил в столице Казахста
на, но в боксе не участвовал.

Судьба двух остальных — 
Николая Баранова и Алексея 
Костючека — мне неизвестна.

О жизни же автора этих 
строк могу сообщить следую
щее: прибыл в Свердловск с 
первой партией репатриантов 
13 сентября 1947 года и 
с этого же дня стал членом 
местного спортклуба «Локо
мотив». Работал ня железной 
дороге и играл в волейбол, 
тренируя на общественных 
началах волейболистов и. бок
серов Сортировки. Свыше трид
цати лет привлекался к су
действу соревнований по бок
су от городского до всесоюз
ного соперничества. В 1964 
году мне присвоена, республи
канская категория. В газеты 
пишу с 1946-го года, а с 
1977 — пенсионер.

С. БЕЛОГОЛОВЫЙ, 
ветеран труда 

и спорта РСФСР.

НА ОХОТУ 
С ЛАЙКОЙ

Свердловск — это крупней
ший в стране центр заводско
го разведения лаек. Особенно 
популярны в нашем регионе 
западно-сибирские лайки.

Лайка — собака универсаль
ная, с ней можно охотиться 
практически на любую дичь. 
Собака обладает исключитель
ным обонянием., прекрасным 
слухом и острым зрением. До
стает из воды водоплавающую 
дичь, находит и облаивает бо
ровую дичь. Смело вступает 
в схватку с медведем, каба
ном. С наступлением зимнего 
сезона начинается добыча ос
новного вида — пушного ззе- 
ря: белки, куницы, соболя, 
рыси. Здесь лайка практиче
ски вне конкуренции. Неред
ко встреча с крупным зверем 
грозит опасностью охотнику. 
Лайка настолько преданна и 
верна хозяину, что может 
жертвовать своей жизнью ра
ди него.

Родоначальниками западно
сибирской лайки в лице «Гроз
ного», принадлежащего Сверд
ловскому клубу служебного 
собаководства, и его потом
ков, являются уральские лай
ки. В основу породы взяты ве
ликолепные собаки, отобран
ные первыми кинологами- 
«лайчатниками» Ф. Ф. Крест- 
никовым и А. М. Сарафано- 
вым.

Около 70 процентов шкурок 
белки, более 90 процентов со
боля, куницы добываются в 
нашей стране с помощью лаек.

Лайка недаром считается 
необходимым помощником, 
верным другом и защитником 
охотника. Неприхотливая 
труженица-лайка может 
жить и в городе, хотя есть 
мнение, что от «городской 
жизни» она теряет свои рабо
чие качества. Популярность 
лайки не теряют, и свидетель
ство тому — большая очередь 
на щенков, заявки присылают 
со всего Советского Союза. 
Особенно много заявок на 
осенне-зимний сезон: если 
взять щенка в это время, то 
к следующему сезону собака 
уже будет готова к охоте.

А. ЖУРБИН.

• СПОРТЛОТО
Результаты 30-го тиража 

лотереи «Спортлото» «6 
из 45» и «5 из 36».

«6 из 45»: 1 (баскетбол), 
2 (биатлон), 10 (водное по
ло), 18 (легкая атлетика), 
24 (ручной мяч), 38 (альпи
низм).

«5 из 36»: 2 (биатлон), 
10 (водное поло), 19 (лыж
ные гонки), 28 (стрельба 
пулевая), 36 (художествен
ная гимнастика).

ВЫ ХОТИТЕ СТАТЬ СТУДЕНТОМ КОЛЛЕДЖА И 
УЧИТЬСЯ В США, КАНАДЕ, МЕКСИКЕ, ШВЕЦИИ, 
А ТАКЖЕ В ПАРИЖЕ, АФИНАХ ИЛИ КАИРЕ!

ВЫ ХОТИТЕ, ЧТОБЫ У ВАС ПОЯВИЛИСЬ 
ЗА РУБЕЖОМ ДРУЗЬЯ И ДЕЛОВЫЕ ПАРТНЕРЫ! 

КОНЕЧНО, ДА!

Но куда направить заявление? Каковы условия приема? 
Сколько стоит обучение и проживание?
Как получить финансовую помошь?

«СИГМА КОРПОРЕЙШН» 
И «ИНФОРМСОЮЗ»

ДАСТ ВАМ ИСЧЕРПЫВАЮЩУЮ ИНФОРМАЦИЮ 
Присылайте заявки и чистый почтовый конверт с Ва

шим обратным адресом.
Наш адрес:

195276. Ленинград, а/я 81 
«Информсоюз».

СП «ПАЛ» + фирма «TR ODA Т»
изготавливают

ПЕЧАТИ и ШТАМПЫ

* Юридически законно.
» Сказочно быстро и с гарантией качества .
» Технология и используемые материалы - 

импортные

К сведению
ЛАЛ это:

Великолепные печати * 
Роскошные «золоченые» визитные 

карточки 
и товарные ярлыки *• 

Голографические самоклеющиеся этикетки * 
и другое.

7 Контакт п® телефону:

22-85-12

С 12 по 16 августа
В помещении ТЮЗа 

ОТКРЫТИЕ НОВОГО 
ТЕАТРА

«ЕКАТЕРИНБУРГСКОЕ 
КАБАРЕ»

В ПРОГРАММЕ:
— Фарс-мюзикл «Древ

негреческий анекдот» (по 
Плавту);

— ностальгическое ре
вю «Цветы для р’ ’<оби-. 
мых» (Э. Вериго).

Открыта продажа биле
тов в кассе Центра куль
туры и искусства по ад
ресу: ул. Вайнера, 10.

С 4 августа — в кас
сах ТЮЗа.

* I vitДднеиЛ. 
у'

ФРАНЦУЗСКОЕ
С НИЖЕГОРОДСКИМ

Когда 
спектакля 
рального

я попала на просмотр учебного 
«Горе от ума» Свердловского теат- 

ииститута, то долго не могла прий-
ти в себя от удивления. Виданное ли дело, ког
да Фамусов вовсю палит из пистолета, Чац
кий ездит на велосипеде, а Софья, обнявшись 
с Лизой, пьют «горькую»?! Благодаря режис
серу спектакля А. А. Праудину, такое стало 
возможным. Ведь о чем комедия-то? О люб
ви! А неужели школьникам, откровенно зеваю
щим над текстом «Горя...», «про любовь» не-

Из-за границы, в Москву возвращаются... 
три Чацких! Три разных характера, возни
кают ерйзу же три разные ситуации с совер
шенно разными Софьями. Первый Чацкий 
требует карету еще в середине пьесы, второй 
становится Репетиловым, а оставшийся не- ; 
пытывает знаменитый «мильон ’терзаний». 1 
Каждого Чацкого, Софью, Лизаньку и про
чих мы воочию узнаем в исполнении студен- : 
тов. Эти три варианта, приближенные к се- | 
годняшнему дню, решили проверить логикой 
жизни: как могли вести себя люди, исходя из
особенностей русского быта.

Поражает, что в давно-давно известном
тексте можно увидеть достаточно актуальные
проблемы и для нашего времени. Не надо

СПАСИ И СОХРАНИ

интересно? Вполне возможно, что после 
за спектакля на малой сцене ТЮЗа, 
планируется в дальнейшем, «Горе от 
станет популярнейшим бестселлером.

Но этот спектакль — еше и учебный

пока- 
как 

ума»

про-
цесс, прекрасный актерский тренинг, возмож
ность познакомиться с классикой, причем не 
совсем обЫчная. А. Праудин и С. Скороход— 
автор композиции—избрали вот такой ход: 
несколько вариантов одной и той же пьесы.

думать, что подобный спектакль—«упроще
ние» классики, но пусть будет и такой театр, 
такой взгляд.

Спектакль сыгран, поставлены оценки, но 
надеемся, что идея — играть его в течение 
сезона на малой сцене ТЮЗа — осуществится.
И молодежь, как 
будет «сыпать» не 
смертной комедии.

в грибоедовские времена, 
матом, а строками из бес-

Ю. ВАГАНОВА.
Фото В. ЯКУБОВА.

В июле вступил в действие 
закон СССР «Об уголовной и 
административной ” ответствен
ности за нарушение законода
тельства об охране и исполь
зовании памятников истории и 
культуры». Он должен сме
нить закон, принятый в 1976 
году и призванный охранять 
памятники. Как это удавалось, 
видно по тому плачевному со
стоянию, в котором находится 
сегодня народное достояние.

В стране ежегодно гибнет 
несколько тысяч памятников. 
Тем не менее в 1989 году 
было возбуждено только два 
уголовных дела в связи с этим. 
Повсеместное пренебрежение к 
архитектуре, скульптуре, ме
стам, связанным с замечатель
ными людьми, привело к тому, 
что многие памятники вообще 
не поставлены на государствен
ную охрану. В РСФСР, напри
мер, охраняется государством 
менее половины памятников, в 
Таджикистане — всего десять 
процентов. Существует и такой 
парадоксальный факт: опенка 
здания производится нс по его 
значимости, а по состоянию. 
Поэтому дем великого актера 
Щепкина был оценен... в 50 
рублей и снесен как рухлядь.

К разрушению памятников 
приводит не только наше рав
нодушие, но и безудержная 
хозяйственная деятельность. 
Так, мусульманские святыни 
Бухары оказались под угре-« 
зой из-за ирригационных ра
бот, поднявших уровень грун
товых вод и размывающих 
стены строений. Перечень по
добных фактов можно продол
жать долго. Депутаты Вер
ховного Совета СССР решили 
принять меры, чтобы прервать 
этот печальный список. И по
тому новый закон предусмат
ривает довольно жесткое на
казание тех, кто умышленно 
или пр незнанию разрушает 
памятники.

Исходная позиция закона 
такова: «Памятники истории и 
культуры являются достояни
ем народа, свидетельством его 
вклада в развитие мировой 
цивилизации, способствуют 
развитию науки, народного об
разования и культуры, фор
мированию патриотизма, нрав
ственному и эстетическому 
воспитанию. Их утрата невос

полнима». Теперь за умышлен
ное уничтожение, разрушение 
или порчу памятника придет
ся платить до пяти тысяч руб
лей. Виновник может быть на
казан исправительными рабо
тами на’ срок до двух лет, или 
лишением свободы до трех 
лет. Если акты вандализма 
повторяются, лишение свободы 
удлиняется до восьми лет.

Неосторожное разрушение 
или уничтожение памятника, 
повлекшие тяжкие последст
вия, наказываются штрафом 
до трех тысяч рублей, или ис
правительными работами, или 
лишением свободы до двух 
лет. Надругательство над па
мятником влечет штраф до 
трех тысяч рублей или испра
вительные работы до двух 
лет. Административное взыска
ние или уголовное наказание 
не освобождает виновного от 
возмещения причиненного ущер
ба.

Кабинету министров пред
писано обеспечить завершение 
регистрации всех памятников 
монументального искусства к 
1 июля будущего года.

Сегодня есть вопрос, связан
ный с охраной памятников, 
который особенно волнует. 
Это — факты надругательства 
или разрушения памятников 
Ленину. Один из авторов до
кумента депутат Ю. Б. Со
ловьев считает, что не все па
мятники основателю Советско
го государства могут называть
ся художественными произве
дениями. Многочисленные 
гипсовые бюсты, поставленные 
аж в детских садах, не сле
дует сохранять как памятники 
культуры. А настоящие про
изведения искусства, посвя
щенные Ленину и другим вож
дям революции, обязательно 
должны быть взяты под охра
ну государства, и их разруше
ние преследуется в уголовном 
порядке.

Закон благословил Патриарх 
Московский и Всея Руси 
Алексий II, являющийся чле
ном комитета Верховного Со
вета СССР по культуре. И 
потому будем надеяться, что 
добрые результаты все-таки 
будут.

Л. ЕРМАКОВА, 
обозреватель ТАСС.

Вниманию всех менеджеров, 
организаций и 

деловых людей!
ВИЗИТНЫЕ КАРТОЧКИ-Это 
Ваше деловое лицо.
Работать сегодня без них не 
только несолидно, но и по
просту невозможно.

нпп ЧИДЯЩЩ поможет
Вам решить эту проблему: 
— без всяких хлопот, 
— недорого, 
— максимально быстро.
Заказы принимаются 
с 9 до 13 часов 
ул. Первомайская, 59 (угол 
Мичурина—Первомайской) 
тел. 57-99-37
Мы снимаем Вашу проблему 
не только быстро, но и кра- 

. сиво.

СТРОИТЕЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ № 2
кооперативного предприятия 

«СВЕРДЛОВСКПРОМСТРОЙ»
приглашает на работу:

высококвалифицированных каменщиков, 
монтажников ж/б конструкций, плотников, 
бетонщиков, штукатуров-облицовщиков, ма
ляров, электриков, моториста, слесарей, пли
точников.

Средняя заработная плата в месяц около 
1000 рублей.

Предоставляется общежитие, места в дет
ские учреждения, проездные билеты на все 
виды транспорта, удешевляется питание.

Обращаться по адресу: Свердловск, ул. ы 
Первомайская, 109.

Телефон: 44-10-14.

СВЕРДЛОВСКИЙ ЦЕНТР 
ОБУЧЕНИЯ РАБОЧИХ КАДРОВ 

МЕТАЛЛУРГИИ
Приглашает на учебу с отрывом от произ

водства по специальности:
электросварщик ручной сварки.

Начало обучения 3 сентября, срок обуче
ния — 3,5 месяца. Иногородним предоставля
ется общежитие.

Обращаться по адресу: 626142, Свердловск, 
ГСП-866, ул. Щорса, 15.

Телефон: 22-84-38.

ЛОКОМОТИВНОЕ ДЕПО 
СВЕРДЛОВСК-

СОРТИРОВОЧНЫЙ
ПРИГЛАШАЕТ НА КУРСЫ 

помощников машиниста электровоза юношей, достигших 
18-летнего возраста и военнослужащих, отслуживших в 
рядах Советской Армии.

СРОК ОБУЧЕНИЯ - 1,5 МЕСЯЦА
Выплачивается стипендия до 150 рублей.
СРЕДНЯЯ ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА — 1200 РУБЛЕЙ В 

МЕСЯЦ.
Принятые в депо пользуются правом бесплатного про

езда по сети дороги в пригородном движении, увеличен
ный отпуск, льготный стаж для выхода на пенсию. Депо 
имеет общежитие. Курсы работают ежемесячно.

Обращаться по адресу: 620050, Свердловск, ул. Электро
депо, 3, Локомотивное депо Свердловск-Сортировочный.

Телефоны: 52-92-29, 52 94-60.

Предприятие
Снимет или купит 1— 

2-комнатную квартиру 
для одного человека, .на 
срок не менее 1 года, в 
центре с телефоном, воз
можны варианты

Контактный телефон: 
51-48-32 с 8 до 11 часов 
утра.

МЕНЯЮ
• По договоренности бла

гоустроенную квартиру (21 
кв. м., 2-й этаж) в hqfo-m 
кирпичном доме в п Би- 
серть

НА
благоустроенную квартиру 

в Свердловске, можно го
стиничного типа.

ЗВОНИТЬ ПО ТЕЛЕФОНАМ: 
72-49.73 (домашний). 35-57-54 
(рабочий, позвать Гусеву из 
библиотеки).
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нд смену!
Индекс 53800,

Дежурный по номеру 
С. МАТЮХИН.

Время подписи в печать—20.00,

Адрес редакции:

Свердловск, ГСП-153 
620219
ул. Тургенева, 13.
Дом печати, 12-й этаж.
Редакция газеты 
«На смену!л.

Наши телефоны: 
приемная 51-28-61 
зам. редактора 51-38-75 
ответ, секретарь 58-95-48 
ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
• секретариат 56-37-28. 56-17-12 
Я жономики 58-96-11 
• репорт, группа 56-91-14, 

56-17-73. 56-17-70, 56-17-51
О культуры 51-10-66 
• комсомольской жизни и

молодежных проблем 51-60-84 
О спорта и военно-патрио

тического воспитания 58-92-37. 
51-39-09
• писем 56-91-23. 56-17-50
• рекламы и объявлений 

56 91-16, 51-16-81.
• малое предприятие 

«НЕССИ-пресе» 
[Свердловский молодежный 
пресс-центр] 58-92-41.

Газета выходит 250 раз в году, ежедневно, 
кроме воскресенья и понедельника. Печать вы
сокая. Объем 2 п. л. Тираж 217 тыс. экз. 
Типография изд-ва «Уральский рабочий*.

620219, Свердловск, пр. Ленина, 49. ИИ

Заказ № 6635



В НОМЕРЕ:
Олег Газманов: 
(Лихой 
предводитель 
(Эскадрона» 
Вместе с 
(ласковыми»... 
(Я, Андрей 
Державин...» 
Как Таня Овсиенко 
покинула (Мираж» 
Хороший парень 
Джордж Майкл 
(АББА» и - 
(БОНИМ» 
не забыты 
Секс-диско-звезды' 
Сабрина, Саманта 
Фокс, 
Кайли Миноуг 
(Ласковый май» на 
американский лад



Колонка
редактора
Здравствуйте, мальчики, 

здравствуйте, девочки! 
Здравствуйте, все-все, кто 
с нетерпением ждал обь-' 
явленного еще весной вы
хода приложения к газете 
«На смену!». Свершилось! 
«ПОППЕР» в ваших руках. 
Первыми с нашей газетой 
познакомятся подписчики и 
покупатели вашей люби
мой «Насменки». Что ж, 
по-моему, это справедли
во.

Отныне мир эстрадных 
«звезд» приблизится к вам, 
мерцая разноцветными ог
нями. Собеседники «ПОП
ПЕРА» — это и солидные 
авторитеты, и совсем юные 
таланты. Все-все группы и 
исполнители, которые инте
ресуют вас, обязательно 
придут к «ПОППЕРУ» в го
сти.

Веселый человечек
«ПОППЕР» пришел сказать 
вам, что верит мальчишкам 
и девчонкам, которые от
стаивают право на СВОЮ 
МУЗЫКУ. Верит, потому что 
каждому поколению при
надлежит своя песня. Со
трутся из памяти даты, уй
дут в никуда былые куми
ры. Навсегда останется 
ПЕСНЯ — первой юноше
ской любви, первых мучи
тельных размышлений над 
собственным Я...

Я перечитываю ваши тро
гательные письма с прось
бами как можно скорее 
выпустить приложение по 
эстраде и поп-музыке и 
думаю о том, что было бы 
крайне несправедливо не 
сказать сегодня о всех, кто 
помог родиться «ПОППЕ
РУ».

Долгие вечера над маке
том и оформлением газе
ты размышлял Андрей Ду
няшин. Придумал мо
дель газеты бессмен
ный редактор «РОК-ХРО
НИКИ» Михаил Орлов (от 
всей души рекомендую вам 
срочно записаться в посто
янные читатели, а лучше 
подписчики этой газеты). 
Рисовал «ПОППЕРА» и 
для «ПОППЕРА» художник 
Юрий Волков. А сотрудни
ки газеты «На смену!» бо
лели за нас и помогали, 
как могли. В результате — 
есть ПОП-ГАЗЕТА для мо
лодежи! О чем с чувством 
глубокого удовлетворения 
сообщил вам

Дмитрий ПОДБОРНОВ.

...Вот он. В серой шинели, дерзко распева
ющий свои «казачьи» песни. Но... давайте при
слушаемся, они совсем о другом...

Вы узнали, конечно, это прекрасный компо
зитор, интересный, неординарный поэт и пе
вец — Олег Газманов.
— Первый вопрос. Олег, 

такой традиционным: вы в 
Свердловске впервые?

— Да, первый раз в жиз
ни.

— Олег, телезрители и ва
ши поклонники знают о вас, 
согласитесь, очень немно
го...

— ... Ну и хорошо!
— ...Да? Хотя всем, не

взирая на возраст, интерес
но знать о вас все. Расска
жите немного о себе.

— Я думаю, больше, чем 
в своих песнях, не расска
жешь. Еслй людям нравят
ся мои песни, то я не ду
маю что им будет интерес
на моя биография, хотя... 
Судьба моя необычная. Где- 
то лет в 5—6 меня отдали 
на скрипку. нб это меня 
как-то тогда не привлекло 
и я начал заниматься спор
том. Вначале плаванием, 
потом — спортивной гимна
стикой (отсюда такие вир
туозные трюки на сцене 
В. 3.). Потом, после школы, 
я поступил в Калининград
ское высшее инженерное 
морское училище. Спортом 
потихоньку стал заканчи
вать 'заниматься, потому 
что у меня было много 
травм, как это всегда быва
ет в спорте. Ну, и пока я 
там учился, у нас проходи
ли такие студенческие вече
ра. где я играл на гитаре, 
пел. Сначала не свои песни, 
но очень быстро сам стал 
сочинять. Учился я тогда 
хорошо, занимался наукой с 
третьего курса, работал на 
кафедре, читал лекции, по
том в аспирантуре три года.

Вскоре стал подумывать о 
музыке всерьез. Тогда v нас 
уже была группа <Атлан
тика . в ней играли хоро
шие ребята. впоследствии 
ставшие профессиональны
ми музыкантами. Ну и вот. 
я бпосил науку. Ну. а потом 
поступил в музыкальное 
училище по классу гитары. 
По вечепам работал в ресто
ранах. Там тоже было очень 
интересно. Закончил учили
ще. стал серьезно занимать
ся музыкой уже на эстраде.

— Кам вам наша публика?
— Нормальная, хорошая 

публика. ^Дружно встреча
ет...

— Как поживает Родион, 
почему он не приехал с ва 
ми на гастроли?

— Вообще по двум при
чинам. Первая: он сейчас 
в школе учится, ему 9 лет. 
Занимается в спецшколе с 
английским уклоном. Труд
но...

— Я его понимаю, сама 
изучала английский со 2 
класса в спецшколе..

— Да? Вот видите. Чело
век учится, у него дела — 
школьные. А второе, я ста
раюсь не брать его на га
строли, потому что это 
очень тяжкая доля— жизйь 

артиста. Я использую его 
только в съемках, видео
клипах, пластинках, потому 
что гастрольная жизнь для 
мальчика в его возрасте— 
это очень даже не легко. 
Вообще, честно говоря, я 
сам очень устал. Работаем 
«живьем», потому так уста
ем.

— Давайте поговорим о 
ваших песнях. Казалось бы, 
песни ваши о лихом казане, 
его эскадроне, скакунах и 
т. п. Это только кажется. На 
самом деле песни о другом. 
Каждая «эскадоонная» пес
ня несет свой глубокий 
смысл. Это так?

— Вообще, когда я писал 
эти песни, я не думал, что 
они будут считаться песня
ми о конях и прочем. Я не 
специально сижу и пишу 
пегий. Знаете, «Дороги, ко
торые нас выбирают». Так 
вот, не я выбираю песню, а 
песня выбирает меня. Там 
ни про коней, ни про каза
ков ничего нет. Просто эле
менты фольклора привлека
ют парод,, отсюда связь с 
казаком, конями... Я не ду
мал, что эти песни станут 
столь популярными. Я 
знаю, что песни мои любят.

ЛИХОМ

Я делаю сильные песни! 
Когда раньше я пел их на 
танцах и в ресторанах, в 
кругу друзей (написаны 
уже давно), они всегда хо
дили па кассетах из рук в 
руки. Люди пели их. Я сра
зу не мог показать их боль
шому зрителю. Тогда пер
вая песня была не «Люси», 
а «Ямайка». Все знали, что 
это моя песня, слушали ее, 
пели.

— Скажите. Олег. Родион 
будет музыкантом?

— Трудно сказать. Для 
меня не важно, чем он бу
дет заниматься. Пусть най
дет то, что ему по душе. Я 
хочу, чтобы он был счаст
ливым человеком, чтобы у 
него получалось все, как он 
захочет.



ПРЕДВОДИТЕЛЬ ЭСКАДРОНА
— Сам он что-то пишет?
— Мы часто с ним игра

ем. Переделываем разные 
тексты. Такая игра есть — 
«буриме». Он взял четверо
стишие из К. Пруткова: 
«Сидела птичка на лугу, к 
йен подкралась корова, 
схватила птичку за ногу, и, 
птичка, будь здорова!» И 
после переделывания добил
ся такого результата: «Си
дела птичка на лугу, и к 
ней подкрался трактор. И 
перерезал ей ногу, но не 
учел тот фактор, что дичь с 
гранатою была и трактор 
тот подвзорвала». Очень 
интересно получилось. Па
рень — способный и талан
тливый. Мне хотелось бы, 
конечно, чтобы он сочинял 
песни и писал тексты, но... 
посмотрим.

— Что больше вам нра
вится: исполнять песни од
ному, либо же все-таии петь 
с сыном?

— Ну, разные песни — 
по-разному. С Родионом, 
вообще, очень трудно вы
ступать. Он очень непред
сказуем. Когда я с ним 
работаю и выступаю, я 
очень волнуюсь за него, за 
сцену, за аппаратуру. Он 
парень такой... Он .живет 
на сцене своей жизнью 
какой-то, очень интересной. 
Вообще, я считаю себя 
больше композитором. У 
нас авторские права в стра
не не защищаются, поэто
му приходится петь само
му. У меня есть друзья- 
композиторы, которые не 
могут петь свои песни, н 
потому находятся в худ
шей ситуации.

— Сегодня прозвучали 
некоторые ваши новые пес
ни. Одна из них —«Проща
ние с Питером». Очень по
нравилась. И еще три песни 
в исполнении Галины Рома
новой — клавишника груп
пы «Эскадрон». Пела она 
очень даже неплохо. Рас
скажите о ней.

— Галя почти с самого 
начала в нашей группе:.. 
Группа «Эскадрон» обра
зовалась после того, как 
песня с таким названием 
стала популярна. Я поду
мал: «Пока не появилась 
какая-нибудь группа «Эс
кадрон», надо сделать свой 
коллектив»... Вообще, ин
тересно работать в кругу 
единомышленников. Мне 
трудно набирать музыкан
тов, потому что самые спо
собные, талантливые про
сто-напросто уезжают за 
границу. Здесь невозможно 
работать, зарабатывать. 
Жалко очень, у меня был 
один гитарист, Олег, мы его 
очень любили и сейчас лю
бим, Он в январе уехал 

в Израиль, теперь там ра
ботает...

— Музыкальное образо
вание у Гали есть?

— Есть. Музыкальное 
училище. Это, в принципе, 
значения не имеет. Крите
рий отбора... Мне все рав
но — хоть он там народ
ный артист, хоть простой 
человек, лишь бы умел ра
ботать. Дипломы там вся
кие значения не имеют. Ка
кой он там народный ар
тист, если народа не соби
рает... Галя, я считаю, спо
собная певица...

— Были ли вы на зару
бежных гастролях? Если да, 
то как восприняла ваши 
песни и ваш воинский анту
раж зарубежная публика?

— Вообще, я был за гра
ницей не как певец, испол
няющий «Эскадрон», а... как 
папа Родиона. В Венгрии 
мы с ним пели песню «Лю
си». Только одну песню нам 
разрешили тогда спеть, в 
пафосной такой программе, 

в тогда еще социалистической 
Венгрии. Программа назы
валась «Дни советской куль
туры в Венгрии». Я также 
написал заказную песню, 
специально для этого дня. И 
дали мне максимальный го
норар. который только мож
но дать,—100 рублей. Я от
дал тогда эти деньги на раз
витие советско-венгерской 
1сультуры. Спели мы там 
«Люси» «на ура», все нас 
прекрасно просто приняли. 
И уже после концепта, ког
да мы ходили с Родионом 
по вечернему Будапешту, нас 
узнавали, подходили, проси
ли автографы. Вообще, пес
ня «Люси» стала популярна 
в 14 странах, как мне гово
рили. И в Швеции она зна
чилась в хит-парадах. Кру
тили ее везде, за что я не 
получил ни цента, ни копей
ки. Может, деньги эти при
шли. конечно, но у меня нет 
возможностей проверить 
это. Я не могу сделать ни
чего в этой стране... Вот 
сейчас облили грязью в га
зете «Рабочая трибуна». Ок
леветали в «Комсомольской 
правде»: тоже недавно напи
сали. что я плагиатор, а 
мои мелодии —содраны с пе
сен группы «Дипеш мод». 
Хотя все. кто хоть раз слы
шал «Дипеш мод». этого не 
скажут Музыка v нас сов
сем разная.

— Кто из эстрадных рон- 
поп-«звезд» ваши друзья?

— Я не могу сказать, 
что у меня друзей много. 
У меня просто нет воз
можности часто общаться, 
видеться с нашими «звез
дами». Работаем много, 
чтобы жить. У меня очень 
хорошие отношения с Во
лодей Пресняковым, с 
Тальковым, с Юрой Лозой. 
Встречаемся — просто ми
мо пробегаем (нет време
ни) в какой-нибудь москов
ской шоу-программе. «При
вет-привет, как дела?» И 
все.

— А теперь, Олег, задам 
несколько таких банальных 
вопросов, моторые интере
суют ваших поклонников. 
Такая мини-анкета... Люби
мый цвет?

— Белый.
— Любимое блюдо?

— ...блюдо? У меня мно
го любимых блюд. Не мо
гу сказать, какое из них 
самое любимое.

— ...Любимая песня, если 
такая, конечно, есть?

— Это песня, которую я 
еще не написал, у меня 
каждая новая песня самая 
любимая.

— Под каким знаком Зо
диака родились?

— У меня сложная си
туация. Я родился на сты
ке между Раком и 
Львом. Вот почему у 
меня в жизни как-то непо
нятно все получилось. Под 
знаком Льва и Рака одно
временно. Вот так!

— Какие человеческие ка
чества оцениваете высоко?

— Многие: искренность, 
честность, преданность, 
обязательность.

— Верите ли вы в Бога?.,
— Очень сложный воп

рос. Я, может быть, не ве
рю вот так в Бога, чтобы, 
допустим, на уровне куль
та, обряда. Я верю в ка
кую-то силу, которая есть. 
Потому что со мной проис
ходят, " я считаю, какие-то 
странные вещи. Будто 

мною руководит какая-то 
энергия, сила творческая. 
Я вот, например, стихи на
чал писать совершенно не
ожиданно, раньше я толь
ко музыку писал...

— ...а судьбу?
— Знаете, трудно ска

зать. Вообще, я мало верю 
в аст[ злогов, в предсказа
ния разные. Допустим, да
же, если эти предсказания— 
правда... Я не хотел бы, 
чтобы мне предсказали 
мою судьбу. Потому что, 
если я буду знать это за
ранее — как сложится моя 
судьба... то какой смысл 
работать, заниматься, пи
сать. Вот это первое. А 

второе: я думаю, все это— 
враки. Я очень многс та- 
ботаю, и у меня нет .Се
мени об этом задумывать
ся. Ну, есть... инопланетя
не, допустим. Ну, летают. 
По-моему, нам сейчас не 
до инопланетян —- такая 
ситуация в стране...

— Спасибо, Олег, поже
лаю вам того, чего бы вы 
сами хотели-. понимания 
Зрителями и слушателями 
ваших песен. Удачи! ••

За кулисы проникла 
Виктория ЗАЙЦЕВА.



Сергей Минаев:

«Я - шоумен»
— Мои родители — ин

женеры. Учился я сначала 
в английской спецшколе — 
знание языка пригодилось 
мне, когда я делал пародии 
на западные шлягеры. Стар
шие классы заканчивал в 
школе рабочей молодежи 
и работал на заводе, изго
тавливающем бетонные 
плиты. Мое музыкальное 
образование началось с 
класса скрипки в музыкаль
ной школе, потом освоил 
гитару, рояль, саксофон. 
Поступил в училище цирко
вого и эстрадного искус
ства.

Сергей Минаев стал из
вестным диск-жокеем и ис
полнителем западных шля
геров на собственные паро
дийные тексты. Диск-жоке
ем работал в «Интуристе».

Фирменную аппаратуру 
использовал не от хоро
шей жизни. Ни инструмен
тов добрых, ни музыкан

тов; так и появились пер
вые пародии, Ныне Сергей 
пишет песни сам. Тем не 
менее в свой первый соль
ный «гигант» включил все 
же «Вояж». На концертах 
делает настоящее шоу — 
с помощью друзей, конеч
но, — групп «Трудное дет
ство», «Квартал», «Класс», 
балетного коллектива под 
руководством Григория За
харова...

— Шоумен — это артист, 
который не просто выходит 
петь, он еще умеет общать
ся со зрителями, — счита
ет Сергей.

НА СНИМКЕ: В. Пресня
ков, Л. Захарова, С. Мина
ев.

Николай РАСТОРГУЕВ:
«УЧИТЕЛЯМИ БЫЛИ «БИТАЗ»
Солист «ЛЮБЭ» Николай 

Расторгуев родился... в 
1989 году. Как прогремело 
на всю страну: «Мертвые с 
косами...» Все, что было до 
апреля восемьдесят девято
го, иначе как прелюдией к 
рождению новой поп-звез- 
ды и не назовешь. Ну кто 
знал Расторгуева, когда он 
работал в таких, с позволе
ния сказать, группах, как 
«Шестеро молодых» или 
«Лейся, песня». То ли де
ло — «ЛЮБЭ»!

«Глеб Жеглов и Володя 
Шарапов за столом засиде
лись не зря..». Подобно ге
роям своей песни, не зря 
допоздна засиделись ком
позитор Игорь Матвиенко, 
поэт Александр Шаганов и 
сам Николай. Определили 
они в этот вечер «и банду, 
и главаря». «Главарем» стал 
Расторгуев, а «банду» под
бирали уже под имидж за
думанной группы.

И пошло-поехало. Вряд 
ли популярность «Любэ» 

. сегодня меньше «ласково

майской». И, наверное, да
же больше газмановской. 
Кстати, вопрос об истоках 
«эскадронного стиля» по- 

прежнему остается откры
тым. На мой спорный 
взгляд, не плясать бы нын
че Газманову в шинели. 

если бы не «Батька Махно»,
которого 
распевали, 
«чой-то за 
Оказалось, 
ребятки.

во всю глотку 
еще не зная, 

эмигрант поеть». 
наши, советские

Музыкальные пристра
стия?

— Учителями были 
«Битлз» — это для меня 
святое.



Сколько альбомов
у «Мая»?

Группа № 1 в стране, по мнению 
Андрея Разина, это — «Кино», На
деюсь, Андрей не откажется от своих 
слов, сказанных в присутствии свиде
телей в редакции газеты «Московский 
комсомолец» тем летом. Правда, спу
стя полтора месяца произошла траге
дия — группа — главный конкурент 
«Ласкового мая» в хит-парадах—пере
стала существовать. И все же Анд
рей Разин не тот человек, чтобы ра
доваться или злорадствовать, как 
это делают иные его незадачливые 
поклонницы..

Замаялись считать. Ситуация ос
ложнена тем, что предприимчивые 
кооператоры, поставляющие новинки 
в студии звукозаписи, лихо делают 

из двух «майских» альбомов три. 
Как? 'Да очень просто. Сорокапяти- 
минутный альбом подрезается на 
пятнадцать минут. Из двух таких 
обрезков складывается лишний аль
бом. Правда, все три получившихся 
альбома получаются по тридцать ми
нут. Между тем добросовестный 
«Ласковый май», как уверила своих 
читателей газета «Молодежь Эсто
нии», все альбомы делает по всем 
правилам — на сорок—сорок пять 
минут звучания. Будьте бдительны, 
фанаты!

А теперь о вкладе отдельных «лас- 
ковомайцев» в создание музыкаль
ного, социального, общественно-по
литического феномена — ГРУППЫ 
«ЛАСКОВЫЙ МАИ».

Альбомы Юрия Шатунова: «Белые 
розы», «Розовый вечер», «Майский», 
«Глупые снежинки».
Андрей Разин — «Немного о себе», 
«Остров на двоих», «Кристина».

Константин Пахомов — «Что ж ты, 
лето».
Андрей Гуров — «Неисправное реле».
Совместное творчество:
«8 Марта» — Ю. Шатунов, А. Разин,
К. Пахомов.
«Гуд бай, бэби» — А. Разин, В.' Шу
рочкин.
«Новые имена» — А. Гуров, Виктор» 
и Юрий Куликовы.
«Сирота» — Виктор и Юрий Кули
ковы.
«Серебряные розы»—братья Гуровы.
Извиняйте, если что упустили! .

«МОЖЕТ, Я ЗАПОЮ РОК-Н-РОЛЛ»
«Подростковой аудитории нужен был 

свой кумир — их ровесник. Появился «Ла- 
сковыД май», и тут же его вознесли до не
бес, простили группе все профессиональ
ные огрехи. Уже сейчас «Ласковый май» 
породил отряд подражателей, а то и двой
ников. Но самой-то группе нужно идти 
дальше, если хотят ребята на что-то всерь
ез претендовать.

— Кто твой любимый музыкант?—спра
шивают Шатунова,

— Элвис Пресли.
— Он на него внешне похож, — улыба

ются ребята.
— А рок-н-ролл ты любишь? Согласись, 

что это более стоящая музыка, чем элект- 
ро«ш>п?

— Может, и я когда-нибудь запою рок- 
н-ролл.

Хорошо бы...»
(«Комсомолец Кубани»).



Андрей ДЕРЖАВИН:

«Я ЧЕЛОВЕК УВЛЕКАЮЩИЙСЯ...»
До его выхода на сцену что только ни вытворяли 

артисты! Хотели таким образом завоевать публику. 
Прыгали и скакали, выходили в самых невероятных 
нарядах. А один, кстати, сын известного композитора, 
пел, время от времени поднимая майку, демонстративно 
обнажая и почесывая свой живот...

Он же ведет себя свободно, но с достоинством, рас
кованно, но не вульгарно. Но молодежь встречает его 
восторженными криками, как своего кумира. Еще бы— 
он автор и исполнитель песен «Алиса» и «Грустная 
девчонка», ставших победителями многих хит-парадов. 
Песни Державина очень искренние, простые по мело
дии, современно аранжированные. Как сказал один мой 
знакомый фанат, «песни что надо, о'кей». Устроители 
программы в московском Дворце спорта предполагали, 
что большая часть зрителей «пойдет» на Державина. 
Они не ошиблись, поэтому в нашу беседу постоянно 
пытался кто-нибудь включиться.

— Андрей, манера тво
ей группы «Сталкер» чем- 
то напоминает «Ласковый 
май». Только я не помню 
скандалов вокруг твоего 
имени и «Сталкера».

— Скандалы были. На
пример, вокруг хит-парада 
радиостанции «Юность», 
который вел Олег Грабов- 
ников. Моя песня «Подож
ду» заняла первое место, 
а в моем родном городе 
Ухте мой успех кому-то 
пришелся не по душе. И в 
местной газете изругали 
мою песню, которая, дес
кать, признана была луч
шей потому, что на своих 
концертах я призывал пок
лонников посылать в 
«Юность» письма. Эта ис
тория завершилась тем, что 
в следующем выпуске эта 
моя песня опять стала по
бедителем. А вообще-то я 
стараюсь ни с кем не скан
далить. Я считаю, что успех 
музыканту приносит его 
творчество. Группа «Стал
кер» '— аккомпанирующая. 
Такой у меня договор с 
ребятами. Сочиняю, отве
чаю за направления сам. 
Работаю в стиле поп-музы
ки, может, поэтому в чем- 
то я похож на «Ласковый 
май». Стараюсь, чтобы моя 
музыка была красивой, 
чтобы в моих выступлениях 
было больше искренности.

— Ухта, учеба в индуст
риальном институте. И 
вдруг — эстрада. Что эго- 
закономерность, случай
ность, судьба?

— Играть на фортепья
но. я начал с трех лет. 
Увидев это, родители отда
ли меня в музыкальную

школу, которую я успешно 
закончил. На этом мое 
академическое музыкаль
ное образование заверши
лось. Почему индустриаль
ный институт? Мои роди
тели хотели, чтобы я был 
серьезным, устроенным че
ловеком. И залог успеха 
видели в техническом об
разовании. А я всю жизнь 
склонялся к тому, чтобы 
играть, петь, сочинять. Еще 
в детском саду я создал 
группу и выступал с кон
цертами. В конце концов 
моя страсть к музыке взя
ла верх. Так что эстрада— 
не вдруг. Это закономер
ность. В 1985 году мне уда
лось создать группу «Стал
кер», и я стал занимать
ся своим делом — писать 
свои песни, начал их запи
сывать, появилась какая-то 
дискография. А вот судь
ба — в том, что мои пес
ни стали популярными, мое 
имя замелькало в хит-па
радах. Судьба в том, что 
жизнь свела меня с Сер
геем Костровым, автором 
всех текстов песен. Мы 
поняли друг друга, почув
ствовали сходство творче
ских позиций. Его стихи 
удачно слились с моей му
зыкой. И, наконец, судьба 
в том, что я познакомился 
с Сашей Кутиковым. Слу
чилось это в Свердловске, 
на гастролях, где оказа
лась и «Машина времени». 
Саша предложил мне запи
сать мои новые проекты в 
Москве. Конечно, я согла
сился. Бросил все и при
ехал в Москву. Сначала 
был контракт с фирмой 
«Синтез», гостиница. Я за
писал два альбома, участ
вовал в съемках и монта
же видеоклипов. В общем, 
начал приобщаться к шоу- 
бизнесу.

— Ты вошел в шоу-биэ- 
нес, твои песни стали по
пулярными, ты превратил

ся а кумира юных поклон
ников поп-музыки. Им хо
чется больше знать о те
бе. Ты еще не посолиднел, 
не забыл школу. Была ли 
у тебя в школе любовь! 
Счастливая или нет*. Ты 
сейчас женат!

•— Первая школьная лю
бовь — неразделенная. 
Она длилась с третьего 
класса по восьмой. Ее зва
ли Наташка. Из-за моей 
любви нас перевели в раз
ные школы. Потом Наташ
ка поступила в техникум. 
Для меня эта любовь была 
несчастной. Наташка вы
шла замуж за... моего дру
га, родила ребенка. Мне 
было больно, обидно. Но 
возраст взял свое. Первое 
несчастье меня не подко
сило. Я человек влюбчи
вый. Несмотря на свою лю
бовную трагедию, через 
некоторое время я снова 
влюбился. На этот раз 
любовный роман был сча
стливым. Я по сей день 
влюбчивый, увлекающийся 
человек. Это мне помога
ет в жизни. Ты спрашива
ешь, женат ли я. Артисту, 
имеющему много поклон
ников, такой вопрос чуть- 
чуть лишний. Но раз спро
сил, то отвечу так: «Мож
но сказать, что я женат».

— Уверен, что, кроме 
музыки, у тебя должны 
быть какие-то экзотические 
увлечения. Может, ты в ду
ше каскадер или гонщик!

— Почти угадал. Я очень 
люблю гонять на машине. 
Год назад купил себе «Мо
сквич». Первые недели го
нял по-сумасшедшему. Ни
чего не мог с собой поде
лать. Люблю скорость. Но 
сейчас немного поостыл. 
Сдерживаю себя. Иначе 
нельзя, если хочешь ос
таться живым. Безумные 
гонки— дело опасное, осо- 
беагно в большом городе. 
Вот сегодня ездил по го
роду с открученными ко
лесами. То ли надо мной 
подшутили недоброжелате
ли, то ли кто-то пытался 
украсть все четыре колеса. 
Машина громыхала, а я не 
мог понять, в чем дело. 
Разгонись в такой ситуа
ции — и крышка. 8 горо
де гонять просто нельзя. 
Но мне очень нравится быть 
за рулем, и асе равно ско
рость, несмотря ни на что, 
обожаю. Еще люблю иг
рать в теннис.

— А какие твои люби
мые блюда]

— Мн» нравится вкусно 
поджаренная картошка.

Люблю яичницу. Могу вы
дать. секрет приготовления 
омлета «а ля Державин», 
Три яйца, немного молока. 
Сахар и соль по вкусу. Хо
рошенько взбить, и на ско
вородку. Есть с черным 
хлебом. И еще люблю 
черный кофе с черным 
хлебом. Это студийная еда. 
Обедать некогда, все вре
мя пьешь лишь кофе для 
бодрости, поддержания 
духа.

— А мороженое не лю
бишь!

— От него сразу болит 
горло. Съем — и привет 
связкам. Так что стараюсь 
обходиться без него.

— Не надоедает пи быть 
артистом! Не появляется 
ли иногда желание пожить 
в свое удовольствие, как 
нормальный, свободный че
ловек!

— Действительно, у ар
тиста ритм бешеный. Все 
время гастроли, разъезды, 
репетиции, записи. Свобод
ного времени' — всегда 
дефицит. Но это как раз и 
есть то, к чему мы все 
стремимся. Каждый меч
тает иметь любимую рабо
ту, работу, которая бы да
рила тебе радость. Осо
бенно приятно, что артист 
своей работой дарит ра
дость людям. Устаю ужас
но, но мне приятно уста
вать. Конечно, бывает, что 
хочется пожить в свое удо
вольствие. Я не раз пробо
вал все бросить, уединить
ся, забыться. Но через три 
дня такая жизнь надое
дает.

— Ты хоть раз был сча
стлив! Как ты считаешь —• 
счастье измеряется меся
цами, днями, секундами!

— Счастлив я был, и не
однократно. Козьма Прут
ков хорошо сказал по это
му поводу: «Хочешь быть 
счастлив — будь им». Че
ловек сам творит свое сча
стье. Иногда для счастья 
надо так мало — увидеть 
туалет и добежать до не
го. Или купит человек но
вый костюм — и счаст
лив. А почему бы и нет? 
Быт — это тоже жизнь. Я 
бываю счастлив, когда 
встречаюсь с друзьями, 
если их давно не видел. 
Или когда напишу песню. 
Счастье, по-моему, может 
длиться и мгновенье, и ми
нуту, и месяцами. Я счаст
лив, что занимаюсь люби
мым делом.

А. ИВАНУШКИН.
РАСС).



Нажми
на кнопку

Группа «ТЕХНОЛОГИЯ»
Каждую ночь 

ты сидишь у окна. 
Перемещая звезды. 
Каждую ночь

тебе не до сна, 
Все это так серьезно. 
Я помню, я знаю, 
Ветер в твоих руках 
Искусственным раем 
Бредит в своих

мечтах. 
ПРИПЕВ:
Нажми на кнопку т~ 
получишь результат, 

И твоя мечта
осуществится. 

Нажми на кнопку —

Музыка и слова

Веена, постоянный 
насморк.

Веена, солнце светит 
опять,

И я промочил ноги. 
Весна, я опять иду 

гулять.
Весна, я не могу 

усидеть дома.
Веена, я люблю весну. 

ну что же ты не рад? 
Тебе больше не к чему 

стремиться. 
Пара гитар для

ночного дождя — 
Зашифровал надежду. 
Выстроил мир, еде ты

У руля. 
Что ж ты не спишь, 

как прежде.
Скажи, почему ты 
Медлишь исполнить

план.
Считая минуты, 
Смотришь на пустой 

экран. 
ПРИПЕВ.

Виктора ЦОЯ

О чем поют в моем 
дворе кошки?

Пет, нет, нет, нет — 
л не усну.

Веспа, я уже не грею 
пиво.

Весна, скоро вырастет 
трава.

Весна, вы посмотрите, 
как красиво. 

Весна, где моя голова?

DOMO В ОН
Группа «ТРУДНОЕ ДЕТСТВО» 

МАРКИНАВладимира
Возвращались ночью 

с танпев.
Шли чащобою домой. 
Вокруг совы и поганки, 
Елки-палки, 

лес густой.
Раздавил ногою банку. 
Сердце рвется

иа груди, 
Пострашнее лысых 

панков
Путь, лежащий 

впереди.
Шухер шорохов 

и охов,
И туман ползет * 

с реки.
Посреди болотных

вздохов
Вдруг кикиморы — 

ки-ки!
Шум шагов, 

трещанье веток, 
Девки враз подняли

вой, 
А навстречу

с мокрым глазом 
Не иначе — домовой.
ПРИПЕВ:
Домовой, домовой, 

Д0МОВОЙ1
Проводил бы лучше 

девушек домой.
Домовой, домовой, 

домовой!
Мы по сказкам знаем 

— парень ты не злой.
Всех вокруг

ПРИПЕВ.

как ветром сдуло. 
Ведь живешь один

Лишь раз,

В темноте горит 
прицельно 

Плотоядный мутный 
глаз.

Но кричит почти
по-русски 

Страшный призрак:
«Девки, стой!» 

Вот так чудо, 
вот так юдо, 

Говорящий домовой. 
ПРИПЕВ: 
Разбираться

с феноменом 
Оказалось не с руки, 
Мы смогли

остановиться 
Лишь на берегу реки. 
Аж досюда

доносились 
Вопли:

«Девки, я же свой! 
Я устал,

я заблудился! 
Мама, я хочу домой!» 
Был от водки

хриплым голос, 
Был от пива мутным

глаз. 
Утверждал,

то прослезился 
В тем note, заслышав

нас.
Умолял к нему

вернуться, 
Отвести его домой: 
«Девки, я лесник

Филиппов! 
Я совсем не домовой!»



Amr"H: «МОЕ КРЕДО —
ПОЛНАЯ НЕЗАВИСИМОСТЬ»

Итак, наш собеседник — Андрей Литягин, худо
жественный руководитель и композитор группы 
«Мираж».

— Андрей, а зачем вам -с 
вашей популярностью и, про
стите, думается, немалыми за
работками было плодить под
дельные «Миражи»?

— Если бы в нашей стране 
законодательство и порядки в 
музыкальном мире хоть немно
го напоминали бы порядки ци
вилизованного государства, 
люди, подделывавшие нашу 
торговую марку, немедленно 
Оказались бы за решеткой.

— То есть все'эти «Миражи», 
пожинавшие лавры под фоно
грамму, к вашей студии отно
шения не имели?

— Фонограмма — это раз
говор особый. А что касается 
«почкования», простой ариф
метический подсчет показыва
ет: убытки, нанесенные нам 
девальвацией выступлений 
лже-групп, значительно превос
ходят доходы от таких кон
цертов.

— С вашей солисткой Таней 
Овсиенко вышло какое-то не
доразумение — она что, дейст
вительно пела «не своим го
лосом»? Вы это подтвердили 
по телевидению.

— Исполнением с помощью 
(не ,под, а с помощью) фоно
грамм не брезгуют даже киты 
мировой эстрады и рока. Тех
ника предоставляет замеча
тельные возможности созда
вать самые сложные компози
ции. И никакой эксперимен
тирующий художник от этого 
не откажется. Что же касает
ся женщин — с ними вообще 
трудно, особенно, если они по
падают под влияние своего 
друга или мужа. Работа на га
стролях тяжелая. Но я им 
плачу пропорционально вкладу 
в общее дело. И когда мы пе
рестаем понимать друг друга 
—- расстаемся...

— Вы учились в музыкаль
ном училище?

— Нет, я всему научился 
сам. Музыка была моим хобби 
в школе, в институте и в ас
пирантуре.

— ?'

— Да, я окончил в 1985 го
ду Московский авиационный 
институт по специальности 
«прикладная математика», и 
меня оставили на кафедре.

— И, как поется в вашей 
песне, «Без музыки мне оста
ваться нельзя». А кто пишет 
вам стихи?

— Жена. Когда мы позна
комились, оказалось, что у нее 
две толстые общие тетрадки 
стихов. Думаю, что скоро из
дам их отдельной книжкой.

— Надеетесь на коммерче
ский успех? ,

— Просто дань уважения 
женщине, которую я люблю, 
матери моего ребенка.

— Вам 28 лет, у вас три 
машины и собственный ресто
ран. Это тешит ваше самолю
бие?

— Знаете, я ко всему отно
шусь утилитарно. Ресторан — 
потому что иначе невозможно 
нормально питаться, машины 
люблю и люблю с ними возить
ся. А собственного шофера или 
механика держать неудобно— 
это снова связывает. Все пред
почитаю делать сам.

— Ив самом деле вам никто 
не помогает?

— Помогали друзья. Одал
живали на время инструменты 
— когда задумал записать са
мую первую композицию. В то 
время на дискотеках крутили 
только западную музыку. А 
мне захотелось написать что-то 
свое.

— Первые же мелодии ва
ших композиций стали сразу 
популярными. Сказалось ваше 
музыкальное чутье или, без 
ложной скромности, талант?

— Талант... Просто я точно 
знаю, какую музыку именно 
сегодня хотят слушать в до
статочно широком возрастном 
и социальном диапазоне.

— Но неужели папа с мамой 
нс пробовали обучать вас, как 
всех детишек из благополуч
ных семей, игре на фортепья
но, или хотя бы на гитаре?

— Пробовал лет в 6—7. Но 
я очень уперся и не стал.

— Вас родители баловали?
— Баловали.
— И не наказывали?

— Нет, не припомню такого.
— И все равно вы везде и 

всегда хорошо учились?
— В спецшколе — нормаль

но. А в институте просто не
возможно было кое-как учить
ся. Слабаки отсеивались сра
зу же.

— А вам было их жаль?
— Да я их просто не заме

чал. И потом, нужно всегда 
заниматься тем, что по тебе— 
по силам и по уму.

— А какая мелодия люби
мая?

— Пока работаешь над ве
щью, столько сил тратишь, что 
потом она ужасно надоедает.

— А сочиняете быстро?
— Сама мелодия приходит 

быстро. Но записать ее, вы
строить аранжировку — это 
такая канитель.

— Псевдо - «Миражи» вы
ступали под вашу фонограм
му. А случаев хищения мело
дий не наблюдалось?

— Вытащить что-то из зву
ковой палитры трудно. Ско
рее, можно опасаться, что ута
щат компьютерную програм
му. Но я ее никому не пока
зываю, чтобы не было утечек 
ноу-хау. На самом же деле, 
такое воровство нерентабель
но. Зачем кому-то быть вто
рым? Рынок принадлежит пер
вым. •

— У вас есть заветная меч
та?

— Есть. Купить пятикомнат
ную квартиру и не арендовать 
больше это помещение у те
атра Маяковского.
I—- ------------------------------------------------------------------- ----------------------------------------------------------------------------------------- - --------

Блудные дети Литягина
Дитя № 1 — «МИРАЖ». В последнее время 

основной вокалисткой там Танюша Овсиенко 
(см. «Правдивые сплетни «ПОППЕРА»), Из ны
не задействованных музыкантов более при
стального внимания заслуживает гитарист 
Алексей Горбашов, мужик, в натуре, интерес
ный. Мог бы хоть хэви-металл, хоть рок-н-ролл 
играть. Но он играет в «Мираже». Клавишник 
Саша Хлопков, как известно, бежал, превра
тившись в «Маленького принца». Но обо всем 
по порядку...

Дитя № 2 именуется «Звезды» под руковод
ством «звездочки» Наташи Гулькиной. Дитя 
N? 3 — это «Фея» под предводительством Све
ты Разиной, свою сольную работу начавшую 
еще в свой «миражный» период. И тот, и дру
гой коллективы долгое время фигурировали 
в студиях звукозаписи под «отеческим» наз
ванием. Новые альбомы и гастроли — и «Звез
ды», и «Фея» обрели все же свои имена.

Дитя N» 4—Рома Жуков и группа «Маршал». 
Рома еще в 1988 году сотворил свой альбом 
«Первый снег», который лочему-то назвали 
«Мираж-3». Спустя некоторое время и Рома 
вырвался из «миражной» паутины. С той поры 
его любят не как «Мираж», а просто как Рому.

Дитя № 5 скромно именует себя «Маленьким 
принцем» и выступает вне «Миража» с авгу
ста 1989 года. С немалым успехом, между про
чим. Выйти в люди Саше Хлопкову помог слу
чай. Во время концертов в Евпатории в конце 
программы на сцену вышли все вокалисты. 
Тут и у Саши голос прорезался...

Такие вот дети у отца «Миражей» Литягина. 
Это все родные. За приблудных и сирот ру
чаться не могу. Этих не меньше, чем детей 
лейтенанта Шмидта. Остапов Бендеров средь 
них не *лного. Зато Паниковских —предостаточ
но.

— Но здесь так удобно; мно
го места,, звуковая изоляция 
и в центре города.

— А наверху жильцы, кото
рых не устраивает мой режим 
работы с раннего утра до 
23.00. Даже в милицию вызы
вали, но я ведь общественный 
порядок не нарушаю. И се
годня я приехал на старой 
«шестерке». А мне удобнее бы
ло бы на «Вольво» или «Хон
де» — к вечеру нужна боль
шая машина. Но... бросают 
сверху тяжелые предметы. 
Боюсь за автомобиль.

— А за себя не боитесь?
— Сейчас уже столько бога

тых людей, что мы на их фоне 
не самая заметная приманка. 
Тем более, денег с собой не 
носим. Вошли партнерами в 
кредитный банк.

— А вы — это кто и сколь
ко вас?

— Мы — это зарегистриро
ванная теперь официально сту
дия «Мираж» Андрея Литяги- 
на. Нас около 70 человек. Эго 
все те, кто обеспечивает нор
мальное функционирование 
студии, администраторы, на
пример.

— «Мираж» работает по 
стране в одиночку?

— Мы включаем в свои про
граммы такие группы, которые 
укладываются в контекст про
граммы, — «Колледж», «Бар
хатный сезон», «Клеопатра» и 
пр.

— Цены билетов все растут. 
Не обгонят ли они платеже
способность даже самых ярых 
ваших поклонников?

— Это вопрос вопросов. Но 
на Западе, где я недавно был — 
в Италии, Франции, Штатах,—

билет на хороший концерт сто
ит 100—150 долларов.

— Но и доходы там иные.
— И расходы на концерт то

же. Программа с полным тех
ническим оснащением — виде
ли по ТВ? — с огромными эк
ранами для тех, кто далеко от 
сцены, со всеми световыми эф
фектами — стоит сотни тысяч 
долларов.

— Ваши концерты посещают 
в основном подростки...

— Почему? Знаю и более 
зрелых поклонников «Мира
жа». Моя бабушка, например, 
которой 87 лет.

— Сомневаюсь, что она пой
дет на концерт. Хотя собст
венными глазами видела у нас 
на Ледовой арене, как жен
щина достаточно зрелого 
возраста, взяв на плечи девоч
ку лет 10, пританцовывала, 
подпевая «Миражу». Значит, 
пока концерты по стране — 
дело выгодное и вполне вас 
обеспечивает.

— Тем не менее, новая сов
ременная аппаратура нам пока 
не по карману. Это опять же 
сотни тысяч долларов.

— Нужно искать спонсоров?
— Ни при каких условиях 

не соглашусь на спонсорскую 
помощь. Это снова -— кабала. 
А наше кредо — независи
мость во всем. Обойдемся соб
ственными силами.

М. ДОБРОВИЦКАЯ.
(«Молодежь Эстонии»),

Татьяна ОВСИЕНКО:
«Хватит делать из меня куклу»

Мы предлагаем вам вы
держку из интервью газете 
«ПОППЕР* Татьяны Овси
енко. Полностью интервью 
будет опубликовано в № 2 
газеты.

— Таня, каково тебе бы
ло чувствовать себя в роли 
«куклы» в рука-х А. Литяги
на? Пыталась освободиться 
из пут «карабаса-бараба- 
са»?

— Литягин — не «кара- 
бас», а я больше не кукла. 
Не хочу я больше быть кук
лой Танюшкой! Я очень на
деюсь на то, что Литягин 
напишет мне еще песни, что 
мы будем сотрудничать... 
Но таких отношений, какие 
у нас были в начале 1991 
года, я больше не хочу.

— Нельзя человеку дикто
вать, как ему жить, с кем 
ему жить, это, в конце кон
цов, несерьезно, — вмеши
вается менеджер (и по 
совместительству жених) Та
ин Овсиенко Владимир Ду
бовицкий. — Литягин хо
тел вмешиваться во все, и 
он хотел платить Тане за 
работу так, как хочет ОН, а 
не Таня. Так что просто у ' 
«куклы» прорезался голос, 
она не захотела больше со
глашаться с навязываемыми 
ей условиями. Вот хотела 
она поехать на гастроли 
за рубеж... Литягин гово

рит: нет — и все, у нас

(читай, у него) свои планы. 
Таня попадает в автоката
строфу, не может высту
пать. Литягин говорит: «На
до!».

— Мне после аварии было 
тяжело не то что высту

Таня;
— каких животных лю

бит;
— собирается ли быть 

счастливой в личной жизци;
— сколько вокалистка 

«Миража» получала за один

концерт;
— день рождения Тани;
— как Таню заставляли 

петь для дипкорпуса на Ма
дагаскаре и многое, многое 
другое...

пать — передвигаться, — 
рассказывает Таня. — Тем 
не менее мне пришлось вы
ступать... Представь себе: 
сидя на стуле, петь и раз
влекать зал. Наши с Лнтя- 
гиным отношения не могли 
оставаться прежними.

В № 2 «НОППЕРА» чи
тайте интервью Татьяны 
Овсиенко редактору Дмит
рию ПОДБОРНОВУ. Вы 
узнаете:
' — счастлива.ли в жизни —



«АББА». «Бони-М». Магические названия, символы «до
исторической» эры диско-фанатизма. Динозавры музыки, 
популярной в тех или иных вариантах вот уже полтора 
десятка лет. Стоит ли говорить о том, что для молодежи 
конца семидесятых эти названия значили ие меньше, чем 
«Модерн токинг» для пятнадцатилетних середины следую
щего десятилетия.

Казалось, «динозавры» ушли, оставив после себя смут
ные воспоминания да ностальгические воздыхания былых 
поклонников... Казалось, скоро совсем забудутся легендар
ные «Мани-Мани». «Санни», «Распутин». Экс-кумирам нын
че далеко за сорок. Но они напоминают о себе. Каждый 
по-своему.

«АББА»: снова вместе

После длительного затишья — снова интерес к 
загадочному названию. Можно лишь предполагать, 
что основателю ансамбля Фрэнку Фэриану зага
дочное «Бони-М» подсказала песня Ларри Уиль
ямса «Бони Морони». Не будем гадать, так это 
или нет. Главное—группа вновь на сцене, 
вновь — на гастролях в СССР. Правда, всего один 
концерт во Львове. И — в перспективе, в этом 
году еще ряд выступлений в Союзе.

Участники легендарной 
шведской группы «АБиА» 
готовы вновь собраться 
вместе. Правда, пока не на 
сцене, а в зале суда: они 
подали иск на своего быв
шего менеджера, владельца 
фирмы грампластинок «По- 
лар» Стига Андерсона.

Звезда «АББА» взошла в 
1974 году. Если верить 
«Книге рекордов Гиннесса», 
за десять лет головокружи
тельной карьеры группы бы
ло продано^ 240 миллионов 
ее пластинок.

Но история «АББА» — 
это еще и история многочис
ленных денежных махина
ций, ответственность за ко
торые несет создатель груп
пы Стиг Андерсон. Способ
ный композитор, автор мно
гих известных шведских 
шлягеров, он преуспел и в 
бизнесе.

Все пошло прахом в 1984 

году, когда «АББА» обанк
ротилась. Для музыканте» 
начались тяжелые време
на — из-за афер Андерсона 
их неоднократно отдавали 
под суд. Надо сказать, они 
с честью прошли через эти 
испытания, и теперь Бенни 
Андерсон и Бьерн Ульвеус 
пашут мюзиклы, Аннифрид 
Линигстат, которая вовремя 
успела сбыть акции «АББА», 
роскошно живет в Швейца
рии, а Агнета Фальтског — 
на своей вилле под Сток
гольмом.

Летом нынешнего года 
Агнета и Бенни обвинили 
Стига Андерсона в том, что 
он бессовестно обманул их. 
Уступив ему после распада 
группы права на фирму «По- 
лар», музыканты так и не 
дождались причитающихся 
им по условиям договора 
гонораров. Все попытки по
любовно решить возникший 
конфликт к успеху не при
вели. По словам истцов, 
Андерсон прибрал к рукам 

( две трети доходов от про- 
' дажи пластинок «АББА» и 
нагрел четверых своих быв
ших компаньонов на 4 мил
лиарда долларов.

Шведские меломаны все 
еще надеются когда-нибудь 
услышать «АББА» «живьем», 
а не в записи. И, кажется, 
шанс у них есть: на почве 
совместных претензий к 
Андерсону отношения меж
ду Агнетой, Бенни, Бьерном 
и Аннифрид несколько улуч
шились. Может быть, судеб
ный процесс приведет к воз
рождению супергруппы?

Лиз МИТЧЕЛЛ: 
«ОСТАЛАСЬ Я ОДНА»

— Мы решили воссоздать коллектив в 1988 го
ду. Но у нас до последнего времени были боль
шие проблемы. На авторские правд «Бони-М» пре
тендовала еще одна группа. Конфликт дошел до 
суда. Теперь все позади — мы единственная груп
па, которая может писать на своих афишах 
«Бони-М». Из старого состава осталась одна я. С 
удовольствием представлю своих друзей. Лона 
Фостер. Знаю ее давно, с 1978 года. Она худож
ник. Но вот сейчас уговорила её выйти на сцену. 
Си Джи (это двоюродная сестра Лиз — ред), 
Курт Дидери — танцор.

Что говорит Лиз о продюсере группы Фрэнке 
Фэриане?

— Фрэнк ие может просто тан расстаться с 
группой, потому что «Бони-М» сделала его имя 
громким. Он сейчас очень занят, работает с 
группой «Милли Ванилли». Связи с нами не рвет, 
и несколько новых песен, которые сегодня в на
шем репертуаре, написаны им.

Остается добавить, что вместе с «Бони-М» на 
львовском концерте выступали.., Крис Кельми, 
Рома Жуков и еще что-то в этом роде.



АМЕРИКАНСКИЙ «ЛАСКОВЫЙ МАЙ»
«Нью кидз он зе блок» («Новые 

ребята в квартале»), поп-группа из 
США, — суперсенсация прошлого 
и этого года. Несколько последних 
месяцев группа прочно удерживает 
первое место в хит-параде «Биллбор- 
да». Популярность «Новых ребят...» 
в США сравнима разве что с попу
лярностью отечественного «Ласково
го мая». И действительно, паралле
лей более, чем достаточно...

В 1983 году в одном из дригоро
дов Бостона поселился флоридец 
Морис Старр. Он к тому времени 
уже достаточно хорошо ориентиро
вался в поп-музыке, мечтал создать 
нечто подобное семейному ансамблю 
«Осмондз» (кумиры тинэйджеров 70-х 
годов) или «Джексон файв». Его 
первым опытом стала группа «Нью 
Эдишн», которая, правда, сразу пос
ле успешного дебюта решила уйти от 
Старра к более опытным людям с 
фирмы «Эм-Си-Эй». Старр долго пе
реживал неудачу, но рук не опустил.

Через некоторое время Морис на
шел одного за другим пятерых маль
чишек, живущих йо соседству сего 
студией. Те имел« смазливые мор
дашки. умели немного петь и танце
вать. Так родились «Нью кидз он зе 
блок».

Кто они? Самые, что ни на есть 
обычные американские тинэйджеры. 
Толстяку Донни Уалбергу, что поя
вился у Старра первым, — 21 год 
Кроме него в семье еще 8 братьев и 
сестер, некоторые из них увлекаются 
наркотиками. И глядя на их «путе
шествия», особенно на «возвраще
ния», Донни решил для себя не бало
ваться ни таблетками, ни сигаретами, 
ни шприцами. Правда, одно время 
он поворовывал и даже чуть не уго
дил за решетку, но избежал суда и 
после этого больше не преступал 
закон. Джонатан Найт— самый сим
патичный в группе, ему 21 год. Этот 
никогда в детстве ничего не нарушал 
и очень гордился тем, что девочки 
говорили ему, будто он похож на 
Джона Леннона и Тома Круза од
новременно. Дэнни Вуду — двадцать 
лет, у него четыре сестры и один брат, 
он выглядит старше своего возра
ста — более мужественно, хотя и 
прослыл самым ленивым в этой 
команде.

И, наконец, двое самых моло
дых — девятнадцатилетний Джор
дан Найт (брат Джона) и восемяад- 
цатилетний Джозеф Макинтайр.

Дебютный альбом «Нью кидз он 
зе блок» был записан в 1986 году, 
но остался фактически никем не за
меченным. Неудача не остановила 
ребят и в 1988 году усилиями трио 
(Донни, Джордана и Дэнни), а так
же Старра (как поэта и композито
ра), был записан сингл «Хэнгин Тач». 
На сей раз нм сопутствовала удача, 
и песня вошла в списки популярно
сти. Эта композиция дала название и 
(как бы энергию) второму альбому, 
который через короткое время стал 
одним из самых раскупаемых в Аме
рике (сейчас продано только в США 
более 4 миллионов экземпляров). 
После этого дела «Нью кидз ои зе

блок» пошли более чем успешно, 
особенно в финансовом отношении.
30 миллионов долларов они получили 
от продажи диска, более миллиона 
дала реализация билетов на концер
ты плюс проценты от продажи фир
менных футболок, плакатов, прочих 
безделушек, а также комиксов, в ко
торых" юные исполнители выступают 
в качестве главных героев.

Сегодня в Америке .редко какой 
школьник и особенно школьница 
младших и средних классов не имеет 
в своей фонотеке пластинки «Хэнгин 
Тач», а в письменном столе — фото
графии пятерых участников коллек
тива.

Во время турне по Америке за ве
реницей автобусов с аппаратурой и 
обслуживающим персоналом обычно 
движется кортеж автомобилей с по
клонниками.

Последние преследуют группу вез
де: за кулисами, в гостиницах и т. Д. 
На концертах нередки случаи истери
ческих припадков. Старожилы поп- 
музыки говорят, что они не припом
нят такого со времен «битломании».

Интересно, что родители и вообще 
представители старшего поколения 

практически одобряют поклонение 
тинэйджеров «Нью кидз он зе блок», 
учителя и родители некоторых школ 
даже позволяли школьникам прогу
ливать уроки для того, чтобы купить 
билеты "на концерт группы. Это объ
ясняется тем, что новые кумиры в 
отличие от рэл-музыкантов и метал
листов поют исключительно о любви, 
причем без всяких грязных руга
тельств иля намеков на сексуальные 
извращения (чем не «Ласковый 
май»!). Кроме того, музыканты не 
употребляют наркотиков, алкоголя и 
не курят. Они везде говорят именно 
об этом, подчеркивая, что всегда, да
же во время гастролей, не прекра
щают учиться (в штате группы есть 
специально нанятый учитель).

И еще. Преос-агенты «Нью кидз ои 
зе блок» постарались, чтобы вся Аме
рика знала, что ребята — антирасис
ты, что они выросли в негритянском 
районе, что в их композициях отчет
ливо слышны отголоски негритян
ских музыкальных стилей — соул и 
рэп — и что дорожный менеджер 
группы — негр. Этим объясняется 
тот факт, что значительная часть ио- 
клонников этой «белой» группы — 
чернокожие подростки.

Что же касается музыки «Нью it 
кидз он зе блок», то она не нова. Ну, 
а тексты песен? Тоже ничего выдаю
щегося: «Твой первый поцелуй был 
сладок, второй закружил меня, я не 
хочу пропустить третий и четвертый». 
Эта фраза, взятая из одного хита 
группы «Нью кидз ои зе блок», от
ражает направленность всего творче
ства коллектива: любовь, поцелуй, 
танцы и т. д. И эти банальности при
водят в восторг миллионы подрост
ков. Ну так что, похоже на ситуа
цию с «Ласковым маем»? Вне всяко
го сомнения, правда, на более высо
ком уровне, как исполнительском, 
так и техническом (имеются в виду 
возможности звуко- н видеозаписи). 
А все остальное — то же самое. Бе
шеный успех, истерия, огромные 
деньги, полные стадионы, с одной 
стороны, и никакого образования, 
собственного оригинального миро
восприятия, творческого поиска, от
крытий—с другой. Так считают одни.

Другие смотрят на это по-иному, 
оценивая ситуацию более мягко. Да, 
говорят они, ничего нового, но мо
лодежи нравится. А это самое «нра
вится» — и есть основная цель лю
бого артиста. И артист не виноват, 
что уровень запросов аудитории столь 
низок.

Этот спор тоже напоминает га
зетные «дела» вокруг Андрея Разина 
и его студии с-той разницей, что 
эти споры не доходят до оскорбле
ний и запрещений. Правится — слу
шай, не нравится — слушай «Мотли 
Крю» или «Дипеш Мод».

Н. НИКОЛАЕВ.



КАПЛИ МИНОУГ - 
В НАЧАЛЕ КАРЬЕРЫ

МАЛЕНЬКАЯ австра
лийка второй раз по
коряет Британские острова 

и Европу!» — в один голос 
заявили английские газеты, 
сообщившие о появлении 
на вершине хит-парада де
бютного диска австралийки 
Кайли Миноуг. А впервые 
о Кайли заговорили пять 
лет назад, когда она бли
стательно исполнила глав
ную роль в телесериале 
«Соседи», буквально вскру
жившем голову зрителям.

Именно в том фильме 
девушка покорила Пита 
Уотермана—старшего ком
паньона популярной лон
донской фирмы грамзаписи 
«Сток, Эйткен и Уотерман». 
И когда совладельцы фир
мы выбирали исполнитель
ницу для нового диска, не
ожиданно для всех он про
изнес имя Кайли. Впрочем, 
недоумение компаньонов 
быстро сменилось уверен
ностью в успехе: они вери
ли в чутье Пита. Именно 
он открыл в свое время та
кие «звезды» поп-музыки, 
как Мэнди Смит, Рик Эстли, 
трио Бананарама, превра
тившие «Сток, Эйткен и 
Уотерман» в ведущую в 
Британии фирму грамзапи
си. Не ошибся Пит и на 
этот раз. Дебютный диск с 
непритязательным названи
ем «Кайли» (бумеранг) сра
зу ворвался в десятку луч
ших альбомов Западной 
Европы.

Кайли родилась 28 мая 
1968 года в Мельбурне. Ее 
мать была известной бале
риной, один из братьев — 
популярный эстрадный пе
вец, другой — режиссер на 
телевидении. Отец певи
цы известен значительно 
меньше, но именно Мино
уг-старший — владелец не
скольких банков—дает воз
можность каждому члену 
семьи заниматься любимым 
делом, не беспокоясь о 
хлебе насущном. Естествен- 

I но, что единственная дочь 

Микаэла ни в чем не знала 
отказа. Еще в первом клас
се она твердо заявила, что 
будет актрисой. Тогда же 
придумала себе псевдоним 
Кайли.

Путь на экран для девоч
ки при связях ее семьи 
оказался нетрудным. Од
ним прекрасным утром 
брат-режиссер привел свою 
11-летнюю сестру на съем
ки телесериала «Космиче
ские дороги». На съемоч
ной площадке Кайли поз
накомилась со своим све
рстником и партнером 
Джейсоном Донованом. Се
риал имел бурный успех в 
стране, а дуэт Миноуг — 
Донован стал кочевать из 
одного фильма в другой. В 
1985 году начались съемки 
«Соседей» — многосерий
ной музыкальной ленты, 
рассказывающей о жизни и 
приключениях австралий
ской девушки. Душещипа
тельный сюжет много дней 
привязывал к телеэкранам 
тысячи зрителей. Бла
годаря спутниковому теле
видению с фильмом позна
комились зрители Западной 
Европы, и в разных стра
нах наперебой восторжен
но заговорили о прелест
ной австралийке, ее не
обыкновенном голосе. Од
нако для ее дальнейшей 
судьбы достаточно было, 
как это нередко случается, 
мнения только одного че
ловека...

С волнением приняла 
Кайли предложение столь 
солидной лондонской фир
мы. Полгода продолжались 
записи дебютного альбома 
в студии компании. В ка
честве «пробного шара» 
была выпущена «сороко
пятка» «Я хочу быть счаст
ливой». В ней была исполь
зована новая система за
писи, замедляющая звук и 
позволяющая добиваться 
необычного тембра голоса. 
Не прошло и недели, как 
на фирму посыпались звон
ки от рассерженных поку
пателей — им хотелось 
слышать «чистую» Кайли.

Так или иначе, но скандал 
вокруг «сорокопятки» лишь 
усилил интерес к обещан
ному диску.

Слушатели не обманулись 
в своих ожиданиях. В пер
вые же недели сразу три 
песни из нового диска во
шли в десятку лучших в 
Великобритании. Успех на 
Британских островах открыл 
Кайли, как и многим, дру
гим, дорогу в Западную 
Европу. «Те, кто любит рок 
или «металл», не будут слу
шать ее песни, — писал за
падногерманский журнал 
«Попкорн». — Однако таких 
в Европе меньшинство, то- , 
раздо больше любителей 
мелодичной музыки. Имен
но им и адресован этот 
диск»!

За успех Кайли заплати
ла дорогой ценой. Непре
рывная работа в кино и на 
студии поставила девушку 
на грань физического ис

тощения. При росте 162 
сантиметра она стала ве
сить всего 40 килограммов. 
Поэтому по настоянию вра
чей . артистке пришлось 
взять двухмесячный отпуск. 
Всемирная известность, по
хоже, особой радости Кай
ли. не приносит. «За этот 
год я растеряла всех своих 
друзей,, забыла, что такое 
отдых», — сокрушается она 
Ради успеха в Англии певи
це пришлось расстаться со 
своим женихом Дж. Доно
ваном. Прощаясь с люби
мой, он записал песню «Ни
кто не может разлучить 
нас». Однако это утвержде
ние оказалось несостоя
тельным. Судя по всему, в 
роли разлучника выступил 
самый популярный певец 
Англии Рик Эстли, влюбив
шийся в австралийку с пер
вого взгляда.

Йожеф САСИ. 
«Эхо планеты».



ПУСТЬ ТОМАС
ЗАВИДУЕТ ДИТЕРУ

Дитер, как всегда, наст
роен оптимистично. «Мне 
удалось найти новый звук», 
— считает западногерман
ский композитор, певец, 
продюсер. После устояв
шегося и ставшего при
вычным звучания «Модерн 
токмнг» прийти к чему-то 
новому было непросто. Но 
для Дитера Болена таких 
проблем, похоже, не су
ществует.

Работе в дуэте е каприз
ным Томасом Андереом 
не помешала в свое время 
осуществить «раскрутку» 
королевы евро-диско Си- 
Си Кетч, помочь с шумом 
вернуться на сцену быв
шему лидеру группы «Смо

ки» Крису Норману. Рас
ставшись же с Томасом, 
Дитер не на шутку разо
шелся. Его проект «Блю 
Систем» имеет едва ли 
меньший успех, чем все 
предыдущие записи дуэта. 
«Мне надоел Томас, а еще 
больше его жена Нора, ко 
торая считала себя поче
му-то вправе вмешиваться 
во все. Вообще я хочу 
делать другую музыку...».

Если вспомнить, что Ди
тер является автором бо
лее чем тысячи (!) песен 
и продолжает активно за 
ниматься сочинительством, 
слава и безбедная старость 
ему обеспечены. Пусть 

Томас завидует!

Сандра не любит
дискотек

Более-менее серьезные коллекционеры пластинок в 
СССР имеют возможность держать в руках два диска, 
на которых звучит голос Сандры Лауэр. Первый вышел 
достаточно давно и стал уже редкостью. Конечно, -речь 
идет о пластинке ансамбля «Арабески», популярного на 
рубеже семидесятых-восьмидесятых годов.

Сандре исполнился лишь двадцать один год, когда 
ансамбль перестал существовать. Спустя пару лет поя
вился первый сольный диск певицы — «Лонг Плэй», 
с большим опозданием воспроизведенный на отечествен
ном виниле. Так что есть возможность сравнивать.

Ничего особо новенького Сандра не преподнесла — 
так, добротное коммерческое звучание, обеспеченное опы
том и профессионализмом продюсера (и по совмести
тельству мужа Сандры) Майкла Кретью. Он же обес
печил достойное музыкальное сопровождение.

Последующие диски певицы сделаны не хуже — не 
лучше. Просто хорошая поп-музыка. Это уже неплохо...

О личной жизни певицы можно сказать немного. Сво
бодное время проводит на солнечном острове Ивиса, у 
себя дома. Сандра не любит приемов, уличного шума. 

Избегает дискотек и ноч
ных клубов. Любит сер- в 
финг, танцы, прогулки. Ин
тересуется модой и астро
номией.
День рождения: 18 мая 
1962 года.



Самый популярный 
исполнитель песен ту
манного Альбиона в 
стиле «поп» 27-летний 

Джордж Майкл издал свои 
мемуары в книге под наз
ванием «Баре». Выдержки 
из нее опубликовала ан
глийская «Дейли мейл», уп
латив автору солидный го
норар.

«Звезда» есть «звезда». 
Только один его диск «Фа- 
итх» в США был распродан 
в количестве 17 миллионов 
экземпляров. Л начинал он 
свою карьеру в 1982 году в 
дуэте «Вхам!». Его послед
ний диск «Листен Витхоут 
Прейудице» в Англии — 
уже на вершине хит-пара
дов.

Недавно германский еже
недельник «Штерн» опубли
ковал интервью с Джор
джем. Приводим его с сок
ращением.

— Джордж, вы думаете, 
что уже все дали музыкаль
ному миру? Ведь мемуары 
27-летнего молодого чело
века, хоть и супер-«звезды», 
— это уж слишком рано
вато?

— Я написал мемуары, 
чтобы не повторять сотни 
раз в интервью одни и те 
же ответы.

— В мемуарах вы хотите 
изобразить жизнь «звезды»?

— Пет, я не хочу пред
ставлять в них свой привыч
ный сценический образ. Он 
и так известен. Вообще, 
иногда я делаю то, что хо
чу, несмотря на то, что по
рой это может выглядеть 
странно. Я человек.

— Вам как человеку что- 
то не нравится в Майкле 
Джордже — поп-«звезде»?

—- В конечном итоге я 
просто актер. Вот уже мно
го лет я играю роль Джор
джа. Я привык.

— А какой вы на самом 
деле?

— Скажем так: Джордж 
— лишь часть меня. Иногда 
он смеется утром в зерка
ле, и тогда день проходит 
нормально. Но часто я ви
жу вместо него капризно
го толстого очкастого ре
бенка из моего детства. И 
тогда я не знаю, что я вы
кину..

— Со времени альбома 
«Фаитх» вы завоевали ог
ромное количество поклон
ников, о вас пишут музы-

Джордж МАНКА:

«Я-РЕДКИЙ ПАРЕНЬ»
кальные и немузыкальные 
издания. Вы рады этому и 
хотели этого?

— Меня ошарашил такой 
большой успех. С другой 
стороны, я не представляю 
себе, что его могло бы и 
не быть. Я хотел стать 
«звездой» и стал ею.

— Вы боитесь чего-ни
будь?

— Жалости. Я никогда 
еше никого не должен был 
жалеть. И еше войны. Ино
гда я боюсь Ирака н его 
химического оружия. Боюсь, 
что его когда-нибудь смо
гут применить против моей 
страны.

— Вы не чувствуете не
удовлетворенности, неудач?

— Нет. Я пока могу не
плохо делать свое дело, 
слава Богу, талант Пока 
есть. Но если я кончусь как 
певец, мне нечего делать.

— Ваш дом и обстановка 
весьма оригинальны. Они 
не мешают вам сосредота
чиваться?

— Я люблю современную 
мебель, антикварная меня 
не удовлетворяет. Я не хо
тел бы, купив очень доро
гую старинную вещь, все 
же быть ординарным чело
веком. Кровать — это про
сто кровать, а диван дол
жен быть удобным, вот я 
все. Но обстановка долж
на нравиться мне.

— Как вы описали свой 
характер?

— Я вполне нормальный 
человек. Только вот голос... 
Он у меня — «самая ин
тимная вещь». Еще когда я 
был ребенком, я пел, толь
ко когда был один. Но мать 
всегда хотела, чтобы я ис
полнял что-либо при гостях. 
Мне это ужасно не нрави
лось. Мой голос — это моя 
душа, он словно мое нагое 
тело. Или нечто еще более 
личностное, так как тело 
не выражает эмоций. Мне 
кажется, в последней пла
стинке я «выпустил свой го
лос на свободу», позволил 
ему раскрыться полностью.

— Особенно в песнях

«Ковбои и ангелы» н «Ожи
дание» ваш голос звучит 
бесподобно, даже как-то 
«бездыханно», словно после 
«марафона» в постели.

— Я не умею лгать, ког
да пою.

— В постели тоже?
— Да, после акта я отво

рачиваюсь к стене и засы
паю. Это у мужчин счи
тается нормальным.

— Согласитесь, это не 
очень подходит к вашему 
имиджу секс-идола?..

— Есть люди гораздо сим
патичнее меня во многих 
отношениях.

— У Джорджа Майкла в 
голове есть и другие вещи, 
кроме музыки?

— Я иногда люблю по
танцевать и хорошо выпить.

— А есть у вас какое- 
нибудь хобби?

— Автомобили. У меня 
«Мерседес-Кабр но», «БМВ» 
и «Репчровер». Хочу купить 
«Астон-Мартон».

— Машину принца Чарль
за и Джеймса Бонда?

— Да, это было бы не
плохо.

— Что бы вы в себе из
менили?

— Прическу. Иногда я 
похож на обезьяну. Бывает, 
я жалею, что в детстве не 
успел прочитать побольше 
книг. Тогда сегодня у меня 
был бы словарный запас 
пошире.

Подготовил
А. АЗАРОВ.

(«Комсомольское
знамя»).

КСТАТИ,
по сообщениям газеты 

«Пик Кайфа», в Европе 
лучше всего продаются пла
стинки:

1. С ИМ ПЛ МАЙ НДС —

«Риал Лайф»
2. ЮРИТМИКС — ^Грей- 

тест Хите»
3. РОКСЕТТ — «Джой- 

райд»
4. РОД СТЮАРТ — «Ва- 

габонд Хат»
5. Р.Э.М. — «Аут оф 

лайф»
6. НЭД'С АТ О МИК ДАСТ- 

БИН — «Год Фоддэ»
7. РОЛЛИНГ СТОУНЗ — 

«Флэшпойнт»

8. ЛЕННИ КРЕВИДЗ — 
«Мама сайд»

9. ДЕББИ ХЭРРИ анд 
БЛОНДИ — «За комплит 
пикче»

10. ДОРЗ — «Дора» — 
саундтрек

11. КРИС РИ — «Оуберг»
12. МАДОННА — «За им- 

макулэйт коллекшн»
По музыкальному видео 

сейчас в топе:

1. ЮРИТМИКС — «Грей- 
тест хите»

2. ПАВАРОТТИ, ДОМИН
ГО, КАРРЕРАС — «Кон
церт трех теноров»

3. ДЖЕНЕЗИС — «За сго
ри сои гба»

4. МАРК БОЛАН и ТИ 
РЕКС — «Бон то буги» 

- фильм
5. ДЭББИ ХЭРРИ анд 

БЛОНДИ — «За комплит 
пикче»



САМАНТА ФОКС

Почему Сабрину чаще всего сравнивают с Самантой 
Фокс? И что сравнивают? Количество хитов, проданных ди
сков? Ну да, и это тоже... Но прежде всего — размер бю
ста!

Не будем забывать, что Сабрина явилась как итальянский 
ответ на роскошные формы фройляйн Саманты. Конкурен
ция между двумя бюстами, к слову, продолжается до сих 
пор.

Между тем Сабрина Саленто записывает пластинки, 
снимается в кино, участвует в шоу — с большим успехом. 
Петь начала, как вы сами уже догадались, в детстве. Пер
вый шаг к коммерческому успеху сделала в шестнадцать 
лет. , .

Любопытную информацию о «девушке, поющей телом», 
можно почерпнуть из первого номера журнала «Мир 
звезд». Мы же лишь составим небольшую анкету-харак
теристику Сабрины Саленто, родившейся 15 марта 1968 
года.

Стиль одежды: обыкновенные джинсы, майка, спортив
ный костюм, кроссовки. В общем, спортивный стиль.

ХОББИ: пишет стихи и рассказы. Рисует. Любит абст
рактную живопись. Написала книгу о начале своей карьеры.

Музыкальные кумиры: Дэвид Боуи, «Юритмикс», Тина 
Тернер, Элтон Джон. Любит джаз. Играет на трубе.

ДОМАШНЕЕ ХОЗЯЙСТВО: готовить не любит. Шутли
во мечтает о муже-инопланетянине, который будет пи
таться из тюбика.

СВОЮ МУЗЫКУ оценивает высоко. Аргумент: продано 
больше 10 миллионов дисков. Значит, нравится.

ВЕРОИСПОВЕДАНИЕ: верит в бога, считает себя очень 
религиозной.

УБЕЖДЕНИЯ: убежденная феминистка.
СПОРТ: не занимается. «Танцую, и этого достаточно».
ОТНОШЕНИЕ К СССР: «Мне многое здесь не нравится. 

Не хватает очень многих нужных мне вещей».
Нам тоже много чего не хватает, |Сабрина! Такого секс- 

символа, как вы, в частности.«

Несколько лет назад в Ве
ликобритании газеты нача
ли утверждать, что Саман
та становится «популярнее 
самой королевы».

В детстве Саманта Фокс 
не помышляла стать певи
цей, увлекалась плаванием 
И мечтала: «Когда стану 
взрослой, буду работать в 
спасательной команде на 
пляжах». Должно быть, ей 
импонировали смелые и 
сильные люди, готовые в 
любой момент броситься на 
помощь. По потом пришли 
новые желания и новые на
дежды. В 15 лет Саманта, 
обладающая приятной вне
шностью и хорошей фигу
рой, становится манекенщи
цей. Невысокая (158 санти
метров), хрупкая девушка 
тогда как нельзя лучше 
подходила для демонстра
ции одежды и украшений, 
адресованных се сверстни
цам. Одновременно она 
выступает и как фотонатур
щица, ее снимки появляют
ся в популярных изданиях, 
на телевидении.

Надо сказать, что Саман
та прошла проторенной до
рогой многих «звезд» — на 
снимках на ней остается 
все меньше и меньше одеж
ды. Но она не первая — 
таким же примерно обра
зом пробивались к славе и 
многие другие «звезды» 
эстрады, скажем, та же 
Мадонна.

В 1983-м Саманта приня
ла участие в конкурсе на со
искание короны «Мисс Ве
ликобритания». Она заняла 
на нем второе место. Пожа
луй, именно это и опреде
лило ее дальнейшую судь
бу. Чуть-чуть не став «ко
ролевой красоты* Британ
ских островов, Саманта тут 
же привлекла к себе внима
ние рекламных агентов и 
телевизионных продюсеров. 
Это тоже схема: считается, 
что женщина в минимум 
одежды или без оной — 
лучший «фон» для рекламы 
любых товаров — от авто
мобилей до обоев. Тем ие 
менее «вице-королева» не 
собиралась совершенство
ваться именно в этой роли.

Ей говорили: у тебя не
плохой голос, ты хорошо 
владеешь ритмикой, почему 
бы тебе не попробовать се
бя на эстраде. Что касается 
пробы, это ие составляло 
проблемы — появилась мас
са разных знакомых, в том 
числе специалистов по шоу- 
бизнесу и дельцов от музы
ки.

Веселые и живые песни 
Саманты в танцевальных 
ритмах принесли ей быст
рый и шумный успех. Вы

ступает в дискотеках, с 
молниеносной быстротой за
воевывает восторженное по
читание молодежи. Вышла 
ее пластинка «Прикоснись 
ко мне». Песня, давшая на
звание этому диску, возгла
вила тогда хит-парады не 
только в Англии, но и в ря
де других европейских 
стран. Имела успех и сле
дующая песенка «Дикая лю
бовь».

Она не знала нужды и до 
восхождения на пьедестал 
«звезды». Но, став знамени
тостью, Саманта Фокс бы
стро разбогатела, и тут ока
залось, что она весьма прак
тична — пустила капитал в 
оборот. Например, открыла 
доходный ночной клуб, наз
ванный ее именем. Ее имя 
носит- и созданная недавно 
косметическая фирма.

Продолжает петь. Ее 
стиль — веселость, живость, 
хорошей пластика, хотя 
она уже далеко не та хруп
кая девчонка, что была в 
пятнадцать. Диск «Ничто 
меня уже не остановит» в 
прошлом году стал шляге
ром сезона. И тем не менее 
не уйдешь от суровой прав
ды: имя Саманты реже
встречается на листах попу
лярности. Знатоки не счита
ют это закатом звезды, пе
вица вполне может найти 
себя в каком-то новом сти
ле. Тут уместно вспомнить, 
с каким триумфом верну
лась на эстраду Тина Тер
нер в свой пятьдесят!

И все же Саманта не 
Думает, что ее звезда еще 
долго будет светить на 
звездном небосклоне эстра
ды, и, быть может, именно 
поэтому все больше и боль
ше увлекается бизнесом, ис
пользуя в качестве рекламы 
свою популярность. С боль
шим успехом она провела в 
Лондоне показ 25 моделей 
дамского белья, названных 
«коллекцией Саманты» (це
ны от 25 до 125 долларов!). 
Не скрывает, что рассчиты
вает пробиться и на этот 
рынок.

Увлечения? Любит футбол 
и увлекается плаванием. Са
мым мучительным в своей 
жизни считает необходи
мость всевозможных ограни
чений, особенно соблюдение 
диеты. Заметив, что полне
ет, начинает энергично зани
маться спортом...

В. РОЩАХОВСКИЙ.
Снимок па обороте.
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